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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Desligan alzas de nuevos impuestos  
Pese a que los nuevos impuestos no han tenido un impacto real sobre los productos, 
durante el mes de enero se genera lo que se denomina "inflación de expectativa" que 
eleva los precios incluso de mercancías que no serán alcanzadas por los gravámenes, 
explicó Marcos Gutiérrez Barrón, economista de la UPAEP. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Abandonados los corredores de pobreza 
Para la Asociación de Constructores y Empresarios Siglo XXI (ACOEM) es innecesario que 

se pavimente con concreto hidráulico la avenida 25 y 31 oriente –poniente; “creemos, 
como constructores que se deben destinar los recursos en los corredores de pobreza”. 

(Heraldo) 
   

 

 

Inicia ERP maratón de obra 
Al iniciar la gira del adiós, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, informó que 
realizará maratones de entrega de obras en toda la ciudad, pues a un mes de terminar la 
administración aún falta por entregar 75 acciones que están en proceso en este 
momento. (Síntesis) 

  

 

 

Hermetismo total por concesión del Soapap 

Directivos del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP) 
hicieron “mutis” sobre el tema de la concesión de este organismo descentralizado, el cual 

lleva un retraso de poco menos de un mes. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

RUEDOTA: costó 400 millones y apenas deja ingresos por 10.5 
La Ruedota de la Fortuna en sus primeros seis meses de operación resultó un pésimo 

negocio para el erario poblano, pues apenas pudo generar ingresos por 10.5 millones de 
pesos, pese a que el gobierno morenovallista invirtió 400 millones en su adquisición y la 
construcción del Parque Lineal. (Cambio) 

  
 

 

Audi, Tianguis e imagen urbana, acciones de MV 
La colocación de la primera piedra de la planta Audi en San José Chiapa, la realización del 
Tianguis Turístico y el presupuesto histórico para este año por más de 64 mil millones de 

pesos, son algunos de los logros y acciones del tercer año de administración del 
gobernador Rafael Moreno Valle. (Milenio digital) 

  
 

 

Reforma permitirá que el SOAPAP acabe controlado por una empresa extranjera: 
Luna 
La diputada federal del PRD Roxana Luna Porquillo advirtió que la reforma al artículo 27 
de la Constitución del país podría dejar en estado de indefensión a los habitantes de 

Puebla capital y la zona conurbada, ya que podría aplicar en la concesión del servicio de 
agua potable que impulsa el gobierno del estado desde septiembre del año anterior. (La 
Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Sólo 1% de las 500 grandes obras federales se quedan en Puebla 
Puebla únicamente capta cinco de las 500 obras de mayor inversión económica dentro del 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) de 2014, según lo arroja un análisis 

realizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC).(e-consulta) 
 

 

 

 

Peña Nieto y Moreno Valle inaugurarán el Hospital General de Acatlán 
El presidente de la República, Enrique Peña Nieto, inaugurará este martes 7 de enero el 
Hospital General de Acatlán, donde llevará a cabo la Ceremonia Conmemorativa del Día 
de la Enfermera y el Enfermero. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Explota bomba en Texmelucan; un policía muerto 

http://impreso.milenio.com/
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La tarde de este 6 de enero ocurrió algo inédito. Lo que al parecer se trata de una bomba 
ó un artefacto parecido a eso explotó en una patrulla, causando lesiones a tres 
uniformados y la muerte de un policía, además de daños a cristales de al menos 6 
viviendas. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Estos son los diputados electos de Puebla para el periodo 2014-2018 

Este próximo 15 de enero iniciará funciones la LIX Legislatura del Congreso de Puebla, 
teniendo a la bancada del PAN como la más numerosa. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Saca Pemex tijera 
Pemex y el sindicato acordaron un plan de reajustes que incluye jubilaciones anticipadas 

y reubicación de personal, así como elevar la productividad. (Reforma) 
  
 

 
PEMEX, tercera más rentable del mundo 
Pemex es la tercera más rentable entre las 100 mayores petroleras del mundo, de 
acuerdo con el índice de Las Empresas Petroleras más Rentables (El Universal) 

 
 

 

 

Guerrilla dirige a maestros y comunitarios 
De acuerdo con informes de inteligencia del Estado mexicano (documentos de los 
gobiernos federal y de Guerrero), a los cuales tuvo acceso MILENIO, los grupos sociales 

que durante 2013 estuvieron muy activos en esa entidad (como el movimiento 
magisterial y las policías comunitarias) fueron asesorados y penetrados por grupos 
guerrilleros o por miembros de diversos grupos insurgentes que operan en la entidad. Y 
no solo eso: pueden estarse armando (algunos con fusiles tipo AK-47) para, de 

considerarlo necesario, seguir sus luchas por la vía armada. (Milenio digital)  
  
 

 

Anuncia Peña Nieto profunda reforma al campo 
El presidente Enrique Peña Nieto señaló que este año su gobierno impulsará una profunda 
reforma del campo, que lo ponga al día y lo haga más competitivo. La iniciativa, que ya 
está en revisión, será presentada al Congreso en el próximo periodo legislativo. (La 
Jornada) 

  
 

 

TLCAN, crucial en alimentación de México y EU 
En 20 años, el suministro estadounidense de granos y oleaginosas se volvió fundamental 

para nuestro país, al tiempo que creció la dependencia de EU hacia los frutos y hortalizas 
mexicanas. (El Economista Digital) 

  
 

 

Otra revisión a la estrategia para Michoacán: Vallejo 

Luego de admitir que los grupos de autodefensa mantienen presencia en nueve 
municipios michoacanos, el gobernador Fausto Vallejo Figueroa anticipó que en los 
próximos días se reunirá en la ciudad México con el secretario de Gobernación, Miguel 
Ángel Osorio Chong, para revisar la estrategia integral contra la delincuencia organizada 
que se aplica en la entidad, cuya parte medular es garantizar la seguridad de los 

ciudadanos. (Crónica Digital) 
  

 
 

 

Crece tensión en Michoacán; alcaldesa protesta en bloqueo de autopista 

La tensión en la Tierra Caliente de Michoacán creció luego de dos días de bloqueos en la 
carretera Cuatro Caminos-Apatzingán por parte de pobladores que protestan por el 

avance de las autodefensas en la región. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Se mantendrá Rivera en la esfera política 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dijo que aún no define qué hará después del 14 de 

febrero que termina su administración, pero aseguró que se mantendrá en la esfera política. Tras acompañar a 
varios pequeños a enviar su carta a los Reyes Magos, el edil confesó que ya está pensando en su futuro político, 
sin embargo se reservó los detalles, "algo dejamos incluido en la cartita de los Reyes Magos pero no lo vamos a 
comentar por ahora, lo vamos a comentar después", añadió. Sostuvo que por el momento todavía no es tiempo 
de que tome decisiones personales, pues resta poco más de un mes para que concluya su gestión. (Belén 

Cancino, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3247552.htm  

 

 
 
SINTESIS 

 Llaman a contribuyentes a cumplir con pagos 
No habrá prórroga ni ampliación del plazo para que los contribuyentes de las 16 colonias y centros comerciales 
asentados en los límites territoriales cumplan con su obligación fiscal, así lo subrayó el presidente municipal, 
Eduardo Rivera Pérez, quien informó que tendrán un trato igualitario a las demás zonas que pagan normalmente 
en la ciudad. En entrevista, dijo que el programa de descuentos vence el 28 de febrero, por lo que todos, sin 
excepción alguna, deben sujetarse a los plazos establecidos porque no se les concederá un periodo de gracia por 

ser nuevos contribuyentes. Dijo que una vez que culmine dicho periodo, el ayuntamiento iniciará con la entrega 

de las notificaciones, en todas las colonias, para que cumplan con sus obligaciones. (Elizabeth Cervantes Silverio) 
http://sintesis.mx/articulos/73521/llaman-a-contribuyentes-a-cumplir-con-pagos/puebla  
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Arranca Rivera giras de despedida 
El presidente municipal Eduardo Rivera inició el año con sus giras de despedida de los ciudadanos, a casi mes y 
medio de concluir su administración. El alcalde admitió que por falta de recursos y tiempo pudo haber hecho más 
y cumplir con todos los proyectos que se elaboraron a favor de los ciudadanos. Reconoció que aún faltan 
pendientes por hacer en materia del combate a la pobreza, seguridad pública y obras, que son las de mayor 

demanda de los ciudadanos. El edil poblano aseveró: “Estamos conscientes que hay cosas pendientes que no se 

pudieron cumplir, porque son tres años y los recursos que se tienen no alcanzan para resolver muchos de los 
problemas que hay en Puebla”. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=116076  
 

INTOLERANCIA 

 Sin prórroga, para pagar impuestos en Angelópolis 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez sentenció que no habrá prórroga ni ampliación del plazo para que 
contribuyentes de las 16 colonias y centros comerciales que determinó el Congreso del estado le pertenece a 
Puebla, y no a San Andrés Cholula, cumplan con el pago de sus impuestos en la capital poblana. En entrevista, el 

alcalde poblano aseveró que todos los vecinos de las colonias de la zona limítrofe tendrán hasta el 7 de febrero 
como plazo en el que vence la oferta con promociones y descuentos en el pago de los impuestos. Destacó que 
una vez que culmine este programa de descuentos iniciará con normalidad y por igual a todas las colonias y 
centros comerciales con la entrega de las notificaciones para que cumplan con sus contribuciones. (Alejandro 

Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=116072  

 

 
 

MILENIO  

 Inicia la gira de despedida del edil Eduardo Rivera  
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez inaugurará antes de que deje el cargo el próximo 14 de febrero más 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3247552.htm
http://sintesis.mx/articulos/73521/llaman-a-contribuyentes-a-cumplir-con-pagos/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=116076
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=116072
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de 75 obras en distintos puntos de la capital del estado. Al iniciar su despedida de los poblanos en la colonia El 
Palmar donde se colocó concreto hidráulico en la calle 100 Oriente, Rivera Pérez recibió porras en las que se 
escuchó “Lalo gobernador”. Los trabajos en la demarcación ubicada al norte de la ciudad, se desarrollaron con 
una inversión de 2 millones 310 mil, recursos proveniente del Programa Hábitat 2013. Al emitir su discurso, 
reconoció que existen obras pendientes en el municipio, sin embargo destacó que se trabajó de manera constante 

durante su administración. (Jaime Zambrano) 
http://www.milenio.com/region/Inicia-gira-despedida-Eduardo-Rivera_0_222577754.html  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Anuncia Rivera Pérez más de 75 inauguraciones en mes y medio 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, anunció que antes de que deje el cargo para el próximo 
14 de febrero encabezará más de 75 inauguraciones de obras en distintos puntos de la capital. Tras inaugurar la 

colocación de concreto hidráulico de la calle 100 Oriente, obra que se desarrolló con una inversión de 2 millones 
310 mil 73 pesos, recursos provenientes del Programa Hábitat 2013, Rivera Pérez reconoció que existen 
pendientes en la capital del estado; sin embargo, destacó que su administración trabajó durante tres años por 
atender las principales necesidades de la ciudad. “Estamos conscientes que hay cosas pendientes que no se 
pudieron cumplir, porque tres años y los recursos que se tienen no alcanzan para resolver muchos de los 
problemas que hay en Puebla”, apuntó Rivera Pérez. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/nota/2014-01-06/ciudad/anuncia-rivera-perez-mas-de-75-inauguraciones-en-mes-y-medio  
 

E-CONSULTA 

 Vecinos de El Pinal candidatean a Rivera para la gubernatura 
Durante la inauguración de la pavimentación con concreto hidráulico de la calle 100 Oriente, vecinos de la colonia 

El Pinal ubicada al norte de la ciudad, candidatearon al edil capitalino Eduardo Rivera Pérez, para la gubernatura 
de Puebla. Lo anterior ocurre un día después de que Rivera reiterara su aspiración por llegar a la máxima posición 
política del estado, para lo que cual refirió que continua en espera de la publicación de la convocatoria para la 
renovación de la dirigencia nacional del PAN el próximo 18 de enero, pues busca competir por la secretaría 
general del organismo. Fue mientras el alcalde emitía su discurso cuando los colonos comenzaron a gritar vítores 
a favor del presidente municipal y sus aspiraciones políticas. “Lalo gobernador” se escuchaba, mientras con voces 

tímidas, personal del gobierno capitalino acompañaba la consigna. (Patricia Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2014-01-06/ciudad/vecinos-de-el-pinal-candidatean-rivera-para-la-gubernatura  
 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Inaugura ERP pavimentado de concreto hidráulico en El Pinal 
Con una inversión de dos millones 310 mil 73 pesos, este lunes el Ayuntamiento de Puebla inauguró la calle 100 
oriente, en la colonia El Pinal –al norte de la ciudad. Con esta obra, que consistió en la pavimentación con 

concreto hidráulico, se benefician mil 283 poblanos. Al encabezar el evento y convivir con los vecinos, el 
presidente Eduardo Rivera resaltó que también a lugares apartados del centro se llevan obras de alto impacto; 
detalló que en total se cubrieron dos mil 488 metros cuadrados, que dijo durarán más de 20 años. “No solamente 
pavimentamos con concreto hidráulico las avenidas principales, esta calle que inauguramos va a durar toda la 
vida, cuando los niños que están aquí crezcan y tengan hijos esta calle va a seguir en perfectas condiciones, 
porque el concreto hidráulico llega a durar hasta 40 años”, pronunció. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/inaugura_erp_pavimentado_de_concreto_hidraulico_en_el_pinal#.UstTQeWv

5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 ERP culminará su gestión con ‘maratón de entrega de obras’ 
Al restarle 39 días como presidente municipal, Eduardo Rivera anunció que sus giras de despedida por la ciudad se 

harán en formato de “Maratón de entrega de obras”, indicó que serán más de 75 trabajos de beneficio –entre 
calles, rescate de espacios públicos y obras de remodelación en zona histórica que entregarán a los poblanos. 
Afirmó que está satisfecho por el trabajo que desarrolló en tres años, dijo que su administración está lista para 

http://www.milenio.com/region/Inicia-gira-despedida-Eduardo-Rivera_0_222577754.html
http://e-consulta.com/nota/2014-01-06/ciudad/anuncia-rivera-perez-mas-de-75-inauguraciones-en-mes-y-medio
http://e-consulta.com/nota/2014-01-06/ciudad/vecinos-de-el-pinal-candidatean-rivera-para-la-gubernatura
http://periodicodigital.com.mx/notas/inaugura_erp_pavimentado_de_concreto_hidraulico_en_el_pinal#.UstTQeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/inaugura_erp_pavimentado_de_concreto_hidraulico_en_el_pinal#.UstTQeWv5KY
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ceder el control al presidente electo Antonio Gali Fayad; adelantó que aún vendrán reuniones entre ambos 
presidentes para afinar detalles. “Estamos por sostener una próxima reunión el edil electo y tu servidor para afinar 
los procedimientos; estamos listos para iniciar la entrega recepción. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/erp_culminara_su_gestion_con_maraton_de_entrega_de_obras#.UstTyeWv
5KY  

 

 
 

RETO DIARIO 

 Desprecian a Rivera para inicio de pavimentación en la 31 Oriente-Poniente 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, reconoció que no fue invitado al banderazo de inicio de los 
trabajos de pavimentación con concreto hidráulico de la Avenida 31 Oriente-Poniente, realizado la mañana de 
este lunes. Pese a que el edil poblano admitió que el ayuntamiento apoyó al gobierno del estado, encabezado por 
Rafael Moreno Valle Rosas, para la elaboración del proyecto ejecutivo de dicha vialidad, éste desconoció el motivo 

por el cual no fue invitado al arranque de la obra. “Apoyamos con el proyecto ejecutivo de la pavimentación de la 
31 Poniente, el cual tuvo un costo de 90 mil pesos, tal y como lo hicimos con otras avenidas que fueron 
rehabilitadas, incluso, fueron puestos a disposición del gobierno y del presidente electo, José Antonio Gali Fayad”, 
destacó. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56683&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Desprecian-a-
Rivera-para-inicio-de-pavimentacion-en-la-31-Oriente-Poniente  

 
RETO DIARIO 

 Eduardo Rivera entrega calle en la colonia El Pinal 
Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal de Puebla, entregó la pavimentación con concreto hidráulico de la 
calle 100 Oriente a los vecinos de la colonia El Pinal. Al respecto, el Edil señaló que los fondos utilizados para esta 
obra provienen del Programa Habitat 2013, a través del cual la administración recibe apoyo del gobierno federal 
para distintas obras y acciones sociales. “Hoy Puebla esta como nunca porque ha habido un gobierno diferente. La 
Ciudad que Queremos es tarea no solamente de los servidores públicos y el Alcalde, es tarea de los ciudadanos. 

Estoy convencido de que ahora hay mejores ciudadanos, ustedes nos han ayudado a construir la Puebla que todos 
Queremos”. De igual modo, Rivera Pérez agradeció a los ciudadanos por la confianza depositada en el 
Ayuntamiento de Puebla, reflejada en el pago de impuestos y la participación en actividades de integración 
familiar, entre otras. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56679&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-
entrega-calle-en-la-colonia-El-Pinal  
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 Rivera hará gira de despedida 

Sin definir todavía su destino político, el presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), Eduardo Rivera 
Pérez, explicó que no será un panista que deje de ayudar a los poblanos una vez que finalice su cargo como 
presidente municipal de Puebla.  Anunció que en próximos días iniciará su gira de despedida, no sin antes admitir 
que dejará algunos proyectos importantes pendientes como el tema de seguridad pública, para que el presidente 
electo, Tony Gali, los ejecute en sus primeros 100 días de gobierno. De igual forma dijo que el combate a la 
pobreza es uno de los aspectos que deben de combatirse en el estado. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/nota-rivera-hará-gira-de-despedida-68006.html#.UsvXA-Wv5KY  

 
NG PUEBLA 

 Inaugura Rivera obras en colonia El Pinal 

Tras asegurar que es un paquete de 75 obras las que se van a concluir antes del 14 de febrero cuando finalice la 
actual administración, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, vio con agrado el respaldo que los vecinos 
de la colonia El Pinal mostraron para que sea él quien llegue en las próximas elecciones al cargo de gobernador 
del estado de Puebla. Así se expuso durante la inauguración de la calle 100 oriente ubicada entre Galileo Galilei y 
Albert Einstein, de la colonia antes referida, donde más de mil 70 habitantes indirectos serán los beneficiados con 
la pavimentación en concreto hidráulico, trabajo que se realizo con 2 millones 310 mil 73 pesos. Rivera Pérez, 

apuntó que su administración se ha dedicado a trabajar y evitar escándalos, hechos que se ven reflejados a 

http://periodicodigital.com.mx/notas/erp_culminara_su_gestion_con_maraton_de_entrega_de_obras#.UstTyeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/erp_culminara_su_gestion_con_maraton_de_entrega_de_obras#.UstTyeWv5KY
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56683&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Desprecian-a-Rivera-para-inicio-de-pavimentacion-en-la-31-Oriente-Poniente
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56683&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Desprecian-a-Rivera-para-inicio-de-pavimentacion-en-la-31-Oriente-Poniente
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56679&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-entrega-calle-en-la-colonia-El-Pinal
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56679&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-entrega-calle-en-la-colonia-El-Pinal
http://www.ngpuebla.com/nota-rivera-hará-gira-de-despedida-68006.html#.UsvXA-Wv5KY
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través de los trabajos que se han realizado a lo largo de los tres años de gobierno. (Aurelia Navarro)  
http://www.ngpuebla.com/nota-inaugura-rivera-obras-en-colonia-el-pinal-67995.html#.UsvXNOWv5KY  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL HERALDO 

 Robo de vehículos y atracos aumentan 65% y 26% en 3 años 
Se incrementaron los robos de vehículos en la capital poblana en los últimos tres años a más de 65 por ciento, 
según reportaron las propias autoridades. De acuerdo con la solicitud de información 00126213, ingresada por 
medio de Infomex, la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) respondió que los robos 

correspondientes a transeúntes, casa habitación y de vehículos se incrementaron durante la administración 
panista de Eduardo Rivera Pérez, en comparación con el periodo de Blanca Alcalá Ruiz.. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2014-01-06/portada/robo-de-vehiculos-y-atracos-aumentan-65-y-26-en-3-
anos  

 

 
 

MILENIO  

 “Por corrupción en la procuraduría perdí a mi hija” 

La complicidad de personal de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) permitió que la menor Carolina Fonseca 
López fuera sustraída por su padre hace casi un año, denunció Saidy López, madre de la menor, quien aseguró en 
la dependencia sólo le han dado paliativos, pero no han hecho algo relevante para recuperar a su hija, pese a que 
ya se emitió Alerta Amber la que tardaron un año en activar. Saidy ha narrado una y otra vez cómo su expareja le 
quitó a su hija, aunque no había detallado las irregularidades en que incurrieron policías ministeriales, en la 
agencia del Ministerio Público especializados en delitos sexuales y el juzgado sexto penal que permitieron la 
sustracción de Carolina de cinco años de edad. (Redacción) 

http://www.milenio.com/policia/corrupcion-procuraduria-perdi-hija_15_222727726.html  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Y ahora ¿qué hacer con el árbol de navidad? 

Con motivo del fin de la temporada navideña, el Ayuntamiento de Puebla y el Organismo Operador del Servicio de 
Limpia, dieron inicio al acopio de pinos y árboles naturales, con el objetivo de reutilizarlos en beneficio del medio 
ambiente. Gilberto Rivera Ibarra, Director Operativo del OOSL, destacó que están disponibles cuatro centros de 

acopio, los cuales están ubicados en Centro Comercial el Triángulo, el Parque Ecológico, Africam Safari y las 
instalaciones de la misma dependencia en blvd. Valsequillo no. 237, col. San Baltazar Campeche. (Puebla On 
Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47777:y-ahora-%C2%BFqu%C3%A9-
hacer-con-el-%C3%A1rbol-de-navidad?&Itemid=125   
 

 
 
RETO DIARIO 

 Desmonte de torres del Teleférico viola la ley: Ramírez Corona 

El gobierno del estado comete una irregularidad al desmontar las torres del Teleférico, pues el juicio de amparo 
aún no ha sido resuelto y ninguna de las estructuras puede ser tocada, señaló Lucio Ramírez Corona, uno de los 
abogados que llevan el caso ante los tribunales. Uno de los representantes legales del Comité Defensor del 
Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental de Puebla, y de la Fundación “Manuel Toussaint”, quienes interpusieron 
el amparo por la construcción del Teleférico, declaró que "sí se están adelantando los trabajos, porque los 

primeros juicios de amparo contra la obra no se han resuelto". (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56682&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Desmonte-de-
torres-del-Teleferico-viola-la-ley:-Ramirez-Corona  
 

http://www.ngpuebla.com/nota-inaugura-rivera-obras-en-colonia-el-pinal-67995.html#.UsvXNOWv5KY
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2014-01-06/portada/robo-de-vehiculos-y-atracos-aumentan-65-y-26-en-3-anos
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2014-01-06/portada/robo-de-vehiculos-y-atracos-aumentan-65-y-26-en-3-anos
http://www.milenio.com/policia/corrupcion-procuraduria-perdi-hija_15_222727726.html
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47777:y-ahora-%C2%BFqu%C3%A9-hacer-con-el-%C3%A1rbol-de-navidad?&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47777:y-ahora-%C2%BFqu%C3%A9-hacer-con-el-%C3%A1rbol-de-navidad?&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56682&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Desmonte-de-torres-del-Teleferico-viola-la-ley:-Ramirez-Corona
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56682&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Desmonte-de-torres-del-Teleferico-viola-la-ley:-Ramirez-Corona
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL HERALDO 

 Desmontan torres del teleférico sin resolverse juicio de amparo 
El gobierno de Rafael Moreno Valle está actuando de manera ilegal al estar desmontando las torres del teleférico 
sin que se haya resuelto el juicio de amparo promovido por el Comité Defensor del Patrimonio Histórico, Cultural y 

Ambiental de Puebla y la Fundación “Manuel Toussaint”, reveló Lucio Ramírez Corona, uno de los Abogados de 
ambas agrupaciones. Refirió que hasta el momento no se han resuelto los juicios de amparo promovidos en 

contra de la obra del transbordador, proyecto del gobierno estatal. Incluso ni siquiera se ha programado la fecha 
para la audiencia constitucional debido a que antes se tiene que terminar un recurso de revisión, por lo cual 
podría ser hasta finales de mes que se efectuara. (Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2014-01-06/portada/desmontan-torres-del-teleferico-sin-resolverse-juicio-
de-amparo  
 

 
 

CAMBIO  

 RUEDOTA: costó 400 millones y apenas deja ingresos por 10.5 
La Ruedota de la Fortuna en sus primeros seis meses de operación resultó un pésimo negocio para el erario 

poblano, pues apenas pudo generar ingresos por 10.5 millones de pesos, pese a que el gobierno morenovallista 

invirtió 400 millones en su adquisición y la construcción del Parque Lineal. De acuerdo con las cifras difundidas por 
el gobierno estatal en un boletín de prensa, La Estrella de Puebla recibió 351 mil tripulantes en 2013, contando a 
los poblanos que subieron gratis durante las dos primeras semanas de operación que culminaron el 4 de agosto de 
2013. Aun contando a los usuarios que subieron en periodo gratuito, multiplicando el costo de entrada por 30 
pesos por los 351 mil 323 usuarios reconocidos por el gobierno estatal, se obtiene la cifra de ingresos por 10.5 
millones de pesos. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2014/secciones/zoon-politikon/item/40895-ruedota-costo-400-millones-y-
apenas-deja-ingresos-por-10-5  
 

CAMBIO  

 Entregan nueva PGJ con retraso de 5 meses 
El nuevo edificio de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) —que se concreta vía Proyecto de Prestación de 

Servicios (PPS)— se entregará mañana con un retraso de cinco meses en su ejecución. Se espera la presencia de 

Jesús Murillo Karam, procurador general de la República. Los trabajos de esta obra, que se ubica enbulevar 5 de 
Mayo esquina con 31 Oriente, dieron inicio el 1 de noviembre de 2012 y en ese entonces el gobernador Rafael 
Moreno Valle anunció que estarían concluidos para los primeros días de agosto del año pasado. (Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2014/secciones/zoon-politikon/item/40909-entregan-nueva-pgj-con-retraso-de-
5-meses  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Prevén que Murillo Karam inaugure nueva sede de la PGJ 
Esta semana se inaugurará el nuevo edificio de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), ubicado en la 31 oriente 
y bulevar 5 de Mayo, para lo cual se prevé la asistencia del procurador General de la República, Jesús Murillo 

Karam, como invitado especial. Así lo dieron a conocer fuentes de la PGJ, quienes señalaron que la ceremonia 
podría llevarse a cabo el miércoles por la mañana. Sin embargo, el área de Comunicación Social de la 

dependencia todavía no ha confirmado el evento. Es preciso recordar que el antiguo inmueble de la dependencia 
fue demolido en el 2012 y en noviembre de ese mismo año se colocó la primera piedra para su reconstrucción. El 
entonces secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, aseguró que la obra estaría concluida en 
aproximadamente 10 meses. No obstante, la construcción se retrasó varios meses. (Diana Jiménez) 
http://e-consulta.com/nota/2014-01-06/seguridad/preven-que-murillo-karam-inaugure-nueva-sede-de-la-pgj  
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2014-01-06/portada/desmontan-torres-del-teleferico-sin-resolverse-juicio-de-amparo
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2014-01-06/portada/desmontan-torres-del-teleferico-sin-resolverse-juicio-de-amparo
http://www.diariocambio.com.mx/2014/secciones/zoon-politikon/item/40895-ruedota-costo-400-millones-y-apenas-deja-ingresos-por-10-5
http://www.diariocambio.com.mx/2014/secciones/zoon-politikon/item/40895-ruedota-costo-400-millones-y-apenas-deja-ingresos-por-10-5
http://www.diariocambio.com.mx/2014/secciones/zoon-politikon/item/40909-entregan-nueva-pgj-con-retraso-de-5-meses
http://www.diariocambio.com.mx/2014/secciones/zoon-politikon/item/40909-entregan-nueva-pgj-con-retraso-de-5-meses
http://e-consulta.com/nota/2014-01-06/seguridad/preven-que-murillo-karam-inaugure-nueva-sede-de-la-pgj
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inicia Moreno Valle pavimentación con concreto hidráulico de la 31 Oriente-Poniente 
Con una inversión de 81.7 millones de pesos, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle inauguró los trabajos 
de pavimentación con concreto hidráulico de la avenida 31 Oriente-Poniente. Durante el evento explicó que con 
estas obras se beneficiarán un millón 539 mil 819 habitantes de la capital poblana. Junto con el secretario de 
Infraestructura, José Cabalán Macari, y algunos diputados federales, Moreno Valle explicó que estos trabajos 

formarán parte de su Tercer Informe de Labores. La pavimentación con concreto hidráulico se dio a partir de la 

avenida 31 poniente, el bulevard Esteban de Antuñano hasta la avenida 24 Sur, por lo que tendrá una con longitud 
de 5.4 kilómetros. (José Romero)  
http://contraparte.mx/inicia-moreno-valle-pavimentacion-con-concreto-hidraulico-de-la-31-oriente-poniente/  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Conocer concesionaria del agua favorecerá amparos: Montalvo González 
Después de 25 días en que se tuvo que dar a conocer el fallo de la licitación para la concesión del agua en Puebla 
y no se hizo, el representante legal de la Asamblea Social del Agua, Gilberto Montalvo González, señaló que 
conocer a la empresa ganadora favorecerá uno de los amparos que interpusieron, pues el juzgado lo sobreseyó 
hasta que hubiera un primer acto de aplicación, es decir, hasta que comience la concesión. Aunque el 12 de 

diciembre del año pasado se tuvo que dar a conocer el resultado de la licitación del servicio de agua, hasta el 
momento se desconoce de manera oficial quién se podría hacer cargo de Servicios de Agua Potable y 

Alcantarillado del Municipio de Puebla (SOAPAP). (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56681&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Conocer-
concesionaria-del-agua-favorecera-amparos:-Montalvo-Gonzalez  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Registra Puebla crecimiento del 13 por ciento en turismo 
Durante el 2013 un incremento del 13 por ciento presentó el municipio de Puebla en materia de turismo a nivel 
nacional, colocándose como una de las ciudad al es coloniales que mayor crecimiento presentó, así lo reveló 
Roberto Trauwitz Echeguren, secretario de Turismo en el estado. El funcionario estatal comparó que algunas otras 

ciudades que presentaron un aumento en este rubro fue tan sólo de 3 a 4 puntos porcentuales, a diferencia de la 

capital poblana que consiguió un incremento de casi 10 puntos porcentuales, por lo que los resultados fueron 
favorables. "Son cosas que nos sirven muchísimo porque son indicadores que nos están dando mayor crecimiento 
de los estados que tiene este país", refirió el titular de la dependencia. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/nota-registra-puebla-crecimiento-del-13-por-ciento-en-turismo-67987.html#.UsvXa-
Wv5KY  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La comuna no dará prorroga para el pago del predial a colonias que están en la franja limítrofe de San 

Andrés y ahora pertenecen a Puebla. 
 Eduardo Rivera Pérez ayer inicio la pavimentación Hidráulica en la colonia el Pinal que es uno de sus 

compromisos de campaña. 
 Se prevé que en estos días se inaugure la Procuraduría General de Justicia del Estado. 

 En el 2014 será un buen año en obra publica anuncia el Gobernador Rafael Moreno Valle al iniciar concreto 
hidráulico en la 31 poniente por 81 millones de pesos. 

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/inicia-moreno-valle-pavimentacion-con-concreto-hidraulico-de-la-31-oriente-poniente/
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56681&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Conocer-concesionaria-del-agua-favorecera-amparos:-Montalvo-Gonzalez
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56681&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Conocer-concesionaria-del-agua-favorecera-amparos:-Montalvo-Gonzalez
http://www.ngpuebla.com/nota-registra-puebla-crecimiento-del-13-por-ciento-en-turismo-67987.html#.UsvXa-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/nota-registra-puebla-crecimiento-del-13-por-ciento-en-turismo-67987.html#.UsvXa-Wv5KY
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C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Iniciaron las obras de colocación de concreto en la 31 oriente-poniente así que se da el banderazo de 

salida por parte del gobernador RMV y por supuesto el edil ERP.  
 Sobre el predial pide el ayuntamiento de Puebla a los ciudadanos de la zona limítrofe de que ya no se 

hagan roscas y ahora ya está definido el tema territorial y tienen que pagar en Puebla.  
 El CCE pide que se definan los demás conflictos limítrofes, ya esta el de Puebla y San Andrés pero hay más 

que afectan a parque industriales y eso hay que atenderlo.  
 Nadie se ha inconformado con la lista del SAT, esta que publico a los deudores, todavía nadie a llegado a 

reclamar nada.  
 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 En pobreza extrema se  encuentra el parque vehicular  de la Secretaria de Desarrollo Social, la 

dependencia encargada  de detener la caída de  Puebla en el tema de la marginación y la pobreza. Hay 
robo de vehículos. 

 Diciembre de Calvario. De pesadilla, vivieron federales cuando visitaron para cuidar a los poblanos  en los 

festejos de fin de año. 
 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez informó que se descarta que haya embargos a las familias que 

viven en zonas limítrofes; sin embargo convoco a los poblanos a pagar sus impuestos de la basura y el 
predial. 

 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, inaugurará la calle número 100, esta ubicada en la 
calle Oriente entre Galileo en la colonia El Pinal. Esto para beneficio de los ciudadanos que se encuentran 
en esa zona de la ciudad. Admitió que dejará pendientes debido a la falta de recursos. 

 El Gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, dio el banderazo de inicio a los trabajos de pavimentación 
con concreto hidráulico de la avenida 31 oriente-poniente que se realizará con una inversión de 81.7 mdp 

para beneficio de un millón 539 mil 819 habitantes de la capital poblana. 
 El presidente municipal de Puebla exhortó a los habitantes de la zona limítrofe entre Puebla y San Andrés 

Cholula a pagar sus impuestos y ponerse al corriente en Tesorería para iniciar un historial limpio. 
 El secretario de desarrollo urbano y obra pública, Felipe Velázquez, reconoció que aún el gobierno del 

estado no ha presentado permisos para continuar con el proyecto del Teleférico y su nueva ruta pero 

confió que pronto inicie el proceso. 

 El sindicato de trabajadores del ayuntamiento de Puebla esta en su derecho de impugnar las reformas a la 
ley orgánica y contra ese gremio si consideran que atenta a sus integrantes, esto lo dijo el diputado priísta 
Gerardo Mejia. 

 Entre 9 y 10 mil árboles de navidad serán los que va a recolectar el servicio de limpia durante este mes de 
enero, según estimo el director del organismo quien dijo que la finalidad es evitar que los árboles estén 
abandonados en las calles. 
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VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Arranca obra de concreto hidráulico en la 31 oriente-poniente. 

  “Falto tiempo y dinero para hacer más”, señala el alcalde Eduardo Rivera. 
 Inicia el acopio de 10 mil árboles de navidad en Puebla. 

 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 En la carretera vía corta a Santa Ana Chiautempan tres personas pierden la vida al volcarse un trailer en 
esta vialidad el conductor pierde el control del vehículo y arrastra 200 metros una camioneta en la que 
viajaban las víctimas.  

 Dos autos particulares se impactan en la 44 poniente y 9 norte el exceso de velocidad causa este 
accidente hay cuatro lesionados.  

 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Llegaron a los hogares de Puebla los “Reyes Magos”, sin embargo, se darán a conocer cuales fueron los 
operativos implementados y sus resultados. 

 Terminaron las vacaciones y miles de viajeros regresan a sus ciudades de origen para retomar las 
actividades en este 2014. las corridas aumentaron en la CAPU. 

 Hoy cerca de un millón 469 mil 200 escolares y 60 mil docentes regresarán a las escuelas de Puebla. 
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Prevén enfrentamiento en Acateno si PSI no recupera el triunfo   

Miembros del "Frente Común de Acateno en Defensa de la Democracia" advirtieron que su lucha continuará para 
que las autoridades competentes los escuchen y puedan cambiar el fallo que otorgaron magistrados del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) al anular una casilla impugnada y con ello invalidar el triunfo 
que obtuvo la planilla del Pacto Social de Integración (PSI), encabezada por Gilberto Ramírez Casanova, en el 
municipio de Acateno, para favorecer a la alianza Puebla Unida. Indicaron que de lo contario vaticinan un 
enfrentamiento entre propios pobladores por impedir que "el próximo Cabildo" representado por Julio César 
Cabañas Méndez entre en funciones el 15 de febrero próximo. (Fausto Hernández, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3247578.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Capacita ASE a ediles para la entrega-recepción 
La Auditoría Superior del Estado capacita y brinda asesoría vía telefónica y por Internet a los 217 municipios de la 

entidad para que realicen un correcto proceso entrega-recepción y se eviten observaciones en las cuentas 
públicas que deriven en procedimientos administrativos, afirmó el auditor general David Villanueva Lomelí. En 
entrevista, manifestó que este proceso inició desde agosto de 2013, cuando en colaboración con la Asociación 
Mexicana de Municipios se les entregó a los alcaldes folletos y documentos electrónicos con los pasos que deben 
seguir los procedimientos entrega-recepción. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3247558.htm  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3247578.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3247558.htm
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EL SOL DE PUEBLA  

 Sancionarán a ocho empresas por incumplir con pago de aguinaldo 
De las 12 denuncias que recibió el mes pasado la delegación de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social por 

incumplimiento del pago del aguinaldo, se comprobó que en ocho de los casos las empresas no cumplieron con 
este derecho laboral, por lo cual serán sancionadas con una multa que puede ir de los 250 a los 3 mil días de 
salario mínimo, es decir de 15 mil 942.50 a 191 mil 310 pesos. Lo anterior lo informó la titular de la delegación en 
Puebla, Vanessa Barahona de la Rosa, quien indicó que el monto de la sanción dependerá de que las empresas 
sean reincidentes y si son de reciente creación, entre otras consideraciones, de ahí que no se sabe la cifra exacta 

del castigo monetario. (Aldo Miguel, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3247551.htm  
 

 
 
EL HERALDO  

 Abandonados los corredores de pobreza 
Para la Asociación de Constructores y Empresarios Siglo XXI (ACOEM) es innecesario que se pavimente con 
concreto hidráulico la avenida 25 y 31 oriente –poniente; “creemos, como constructores que se deben destinar los 
recursos en los corredores de pobreza”. Luego de que el Gobernador Rafael Moreno Valle dio el banderazo de 
inicio a los trabajos de pavimentación con concreto hidráulico de la avenida 31 oriente –poniente, obra en la que 

se destinarán 81.7 millones de pesos; el Presidente de la ACOEM, Alfredo Vega Herrera, consideró que lo más 
importante es plantear otro tipo de proyectos; es decir, que den un beneficio social. “Si nos damos cuenta en 30 o 

35 años, mínimo, esas dos avenidas han funcionado perfectamente bien con concreto asfáltico, entonces yo no le 
veo la razón de ser de cambiar de asfaltico a hidráulico y menos con ese espesor, que es un espesor demasiado 
alto para el flujo vehicular que van a tener”, declaró. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2014-01-06/portada/abandonados-los-corredores-de-pobreza  
 

EL HERALDO 

 No cumplió Moreno Valle, debe renunciar como prometió, señalan organizaciones 
Al menos unas 20 agrupaciones ya se preparan para movilizarse en contra del Gobernador Rafael Moreno Valle 
durante su tercer informe de labores, el cual se llevará a cabo el 15 de enero en el Auditorio de la Reforma. En 
entrevista para El Heraldo de Puebla, Marco Antonio Mazatle Rojas, integrante del Movimiento por la Alternativa 
Social (MAS), anticipó que el próximo 15 de enero, día que el ejecutivo estatal llevará a cabo su tercer informe de 
labores, unas 20 agrupaciones se congregarán a las 10 de la mañana en el zócalo de la ciudad, “pues de allí 
partiremos para el auditorio y nos manifestaremos”, destacó. Al preguntarle si no temen que haya cercos de 

seguridad, respondió, “claro que habrá porque sabemos cómo es Moreno Valle, un autoritario que no permite que 
las organizaciones y  los ciudadanos se manifiesten. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2014-01-06/portada/no-cumplio-moreno-valle-debe-renunciar-como-
prometio-senalan-organizaciones  
 

 
 
SINTESIS 

 Entrega Sedif juguetes en la Sierra Nororiental 
En gira de trabajo por la Sierra Nororiental de Puebla, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha 
Erika Alonso de Moreno Valle, entregó mil quinientos juguetes a menores del municipio de Huitzilan de Serdán e 
informó que el organismo repartirá 90 mil en todo el estado, con el objetivo de procurar que ningún infante 

poblano se quede sin la visita de los reyes magos en su hogar. Alonso de Moreno Valle reanudó el programa de 
Dignificación y Reequipamiento de Desayunadores Escolares, mediante el cual benefició a 736 estudiantes de 
nivel primaria, secundaria y bachillerato con el reequipamiento de 6 comedores pertenecientes a la Cruzada 

Nacional contra el Hambre, cuyo monto invertido fue cercano a los 230 mil pesos. Las localidades beneficiadas 
fueron Huitzilan de Serdán, Talcuaco, Talzintan y Totutla. (Redacción) 
http://sintesis.mx/articulos/73526/entrega-sedif-juguetes-en-la-sierra-nororiental/puebla  
 

SINTESIS 

 Sin casos de paludismo en Puebla 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3247551.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2014-01-06/portada/abandonados-los-corredores-de-pobreza
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2014-01-06/portada/no-cumplio-moreno-valle-debe-renunciar-como-prometio-senalan-organizaciones
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2014-01-06/portada/no-cumplio-moreno-valle-debe-renunciar-como-prometio-senalan-organizaciones
http://sintesis.mx/articulos/73526/entrega-sedif-juguetes-en-la-sierra-nororiental/puebla
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Puebla cerró el 2013 sin casos de paludismo, informó la Secretaría de Salud Federal (SSA), mediante su boletín 
epidemiológico. De hecho, la dependencia federal que ni Puebla ni el resto de los estados o el Distrito Federal 
reportaron casos de paludismo por P. falciparum (que afecta más a los glóbulos rojos y es más grave que los 
otros tipos), mientras que sí se reportaron casos en el resto del país por P.vívax. Durante todo 2012 y al cierre de 
2013, no se presentaron casos de paludismo, enfermedad causada por el parásito Plasmodium, que se transmite 

a través de picadura de ciertos mosquitos infectados, refiere la Organización Mundial de la Salud (OMS). La 
Secretaría de Salud indica, por su parte, que la malaria o paludismo es una enfermedad que afecta, sobre todo a 
poblaciones pobres. (Verónica de la Luz) 
http://sintesis.mx/articulos/73523/sin-casos-de-paludismo-en-puebla-/puebla  
 

SINTESIS 

 Sufren 287 mil 851 poblanos algún tipo de discapacidad 
Las discapacidades motriz y visual son las que más padecen los poblanos, indicó Gabriela Echartea Barber, 
coordinadora estatal de Discapacidad de la Secretaría de Salud del estado. La especialista indicó que de acuerdo 
con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía  (Inegi), el 5 por ciento de los habitantes del territorio 

poblano, es decir 287 mil 851 personas, sufren algún tipo de discapacidad. Con respecto a las discapacidades más 
recurrentes, explicó que 60 por ciento es de tipo motriz, 32 por ciento visual y el resto presenta problemas para 
hablar y para poner atención; aunque en algunos casos una persona presenta dos o más dificultades. Las 
principales causas que originan una discapacidad son la edad avanzada, seguida por problemas de nacimiento y 
finalmente  por accidente. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/73522/sufren-287-mil-851-poblanos-algun-tipo-de-discapacidad/puebla  

 
SINTESIS 

 Exhorta Soapap a cubrir adeudos 

Unos 57 mil usuarios realizaron el pago anticipado de consumo de agua del 2014, cifra que al cierre del 31 de 
diciembre significó un monto de 115 millones de pesos, informó el director comercial del Soapap, Luis David Ortiz 
Herbert. Sin embargo, existe una lista de alrededor de 120 mil morosos para quienes se establecerán programas 
especiales a fin de que puedan cubrir la deuda que tienen con el organismos, en alguno casos, hasta por diez 
años. En entrevista, el funcionario calificó de positiva la respuesta de los poblanos e  invitó a los deudores a cubrir 
los adeudos que tienen con el Soapap. 'Hubo un resultado extraordinario en el pago de diciembre, como resultado 
de que esta administración se ha caracterizado por no seguir incurriendo en prácticas que dañaban las finanzas 

del organismo al hacer rifas, simplemente es aludiendo a la buena voluntad de los usuarios para cumplir con el 
pago', manifestó. (Claudia Aguilar) 
http://sintesis.mx/articulos/73519/exhorta-soapap-a-cubrir-adeudos-/puebla  
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Estalla paquete-bomba en San Martín Texmelucan 
Un elemento de la Policía Auxiliar, comisionado en la junta auxiliar Santa Catarina Hueyatzacoalco, del municipio 
de San Martín Texmelucan, murió al tratar de transportar un “paquete bomba” que le entregó una vecina de la 
colonia Ojo de Agua y que al parecer a ella le llegó por medio de otra persona. El estallido provocó daños a las 

casas cercanas y a la patrulla del uniformado. Hasta el momento la PGJ no ha presentado una postura sobre el 
caso. El policía que falleció al tratar de poner a salvo a los vecinos de la calle Álvaro Obregón, frente al número 
47, fue identificado como Cristian Brandon Hernández Arroyo, quien tenía 20 años de edad, cuyo cuerpo fue 
levantado por el agente del Ministerio Público adscrito a Texmelucan, que se hizo cargo de las primeras 
investigaciones. (Alfonso Ponce de León) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=116067  

 

INTOLERANCIA 

 Hermetismo total por concesión del Soapap 
Directivos del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP) hicieron “mutis” sobre el 

tema de la concesión de este organismo descentralizado, el cual lleva un retraso de poco menos de un mes. A las 
oficinas de la dependencia acudieron representantes de medios de comunicación a solicitar información sobre el 
proceso de concesión; sin embargo, la respuesta fue que no había datos sobre ese tema. Desde el 12 de 
diciembre se debió dar el fallo de la empresa ganadora de la licitación disputada al menos por 12 empresas 
nacionales y extranjeras de manejar el servicio de agua en Puebla. Sin embargo, este lunes Intolerancia Diario 

http://sintesis.mx/articulos/73523/sin-casos-de-paludismo-en-puebla-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/73522/sufren-287-mil-851-poblanos-algun-tipo-de-discapacidad/puebla
http://sintesis.mx/articulos/73519/exhorta-soapap-a-cubrir-adeudos-/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=116067
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reveló que la empresa Agua de México será la que administre al SOAPAP para las próximas tres décadas, según 
fuentes al interior de la dependencia descentralizada. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=116068  
  

 
 

CAMBIO  

 Paquete-bomba en San Martín mata a un policía auxiliar 
La explosión de un paquete-bomba en San Martín Texmelucan dejó como saldo la muerte del policía auxiliar 

Cristian Brandon Hernández Arroyo, quien recogió el artefacto que fue dejado por sujetos desconocidos en la calle 

Álvaro Obregón 47 del fraccionamiento Estrella de la colonia Ojo de Agua. De acuerdo con la información de los 
portales Sin Embargo y Municipios Puebla los hechos se dieron alrededor de las 18:20 horas de este lunes luego de 
que Griselda Miranda, quien se dedica al agiotismo, solicitó el apoyo de la policía auxiliar de Santa Catarina 
Hueyatzacoalco tras percatarse de que un paquete que había recibido horas antes en su domicilio era una bomba. 
Al llegar al lugar el policía auxiliar Hernández Arroyo tomó el artefacto para llevárselo a su patrulla y fue entonces 
cuando éste explotó, proyectándolo a una distancia de 10 metros y provocándole la muerte de manera instantánea. 
(Cambio) 

http://www.diariocambio.com.mx/2014/secciones/codigo-rojo/item/40902-paquete-bomba-en-san-martin-mata-a-
un-policia-auxiliar  
 

 

CAMBIO  

 René Juárez: nuevo delegado regional del PRI 

El tricolor empezó a mover fichas para definir el futuro del partido en la entidad. El ex gobernador de Guerrero y 
actual senador de la República, René Juárez Cisneros, será designado esta mañana como el nuevo delegado 
regional del CEN del PRI para la zona sur del país, que incluye a Puebla además de Oaxaca, Hidalgo y Guerrero. Sin 

embargo, el delegado especificó que para la entidad aún no se define, por lo que se espera que en próximos días se 
confirme la llegada de Fidel Herrera Beltrán, ex gobernador de Veracruz, como relevo de Fernando Moreno Peña. 
Juárez Cisneros fue gobernador de Guerrero de 1999 a 2005 y diputado federal en la LVI Legislatura de 1994 a 
1997, además fungió como delegado general del CEN del tricolor en Sinaloa durante el año pasado. (Redacción) 
http://www.diariocambio.com.mx/2014/secciones/zoon-politikon/item/40893-rene-juarez-nuevo-delegado-
regional-del-pri  
 

 

CAMBIO  

 Peña Nieto inaugurará hospital en Acatlán 

Este día el presidente Enrique Peña Nieto realizará su primera visita del año —cuarta desde que llegó a la 
Presidencia— a la entidad poblana para inaugurar el Hospital Regional de Acatlán y la carretera Puebla-Huajuapan 
de León, en su tramo Izúcar de Matamoros-Acatlán de Osorio, lugares donde el Ejecutivo federal se hará 
acompañar del secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza y el subsecretario de 
Infraestructura de la dependencia federal, Raúl Murrieta Cummings, pues se prevé el anuncio oficial de la 
construcción del segundo piso de la autopista México-Puebla que irá de la Volkswagen al estadio Cuauhtémoc. 

(Conago). (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2014/secciones/zoon-politikon/item/40904-pena-nieto-inaugurara-hospital-en-
acatlan  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Reforma permitirá que el SOAPAP acabe controlado por una empresa extranjera: Luna 

La diputada federal del PRD Roxana Luna Porquillo advirtió que la reforma al artículo 27 de la Constitución del 
país podría dejar en estado de indefensión a los habitantes de Puebla capital y la zona conurbada, ya que podría 
aplicar en la concesión del servicio de agua potable que impulsa el gobierno del estado desde septiembre del año 
anterior. La enmienda permite a empresas extranjeras administrar los recursos naturales, entre los que se 
encuentra el agua, explicó la legisladora en entrevista, en la que agregó: “Los mexicanos ya no tenemos 
garantías de lo que se encuentra en el subsuelo y eso podría ser aprovechado por la empresa que se haga cargo 

de las actividades que actualmente realiza el SOAPAP. (Mónica Camacho ) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=116068
http://www.diariocambio.com.mx/2014/secciones/codigo-rojo/item/40902-paquete-bomba-en-san-martin-mata-a-un-policia-auxiliar
http://www.diariocambio.com.mx/2014/secciones/codigo-rojo/item/40902-paquete-bomba-en-san-martin-mata-a-un-policia-auxiliar
http://www.diariocambio.com.mx/2014/secciones/zoon-politikon/item/40893-rene-juarez-nuevo-delegado-regional-del-pri
http://www.diariocambio.com.mx/2014/secciones/zoon-politikon/item/40893-rene-juarez-nuevo-delegado-regional-del-pri
http://www.diariocambio.com.mx/2014/secciones/zoon-politikon/item/40904-pena-nieto-inaugurara-hospital-en-acatlan
http://www.diariocambio.com.mx/2014/secciones/zoon-politikon/item/40904-pena-nieto-inaugurara-hospital-en-acatlan
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/07/reforma-permitira-que-el-soapap-acabe-controlado-por-una-
empresa-extranjera-luna/  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se movilizan poblanos al Distrito Federal para apoyar a la CNTE 

Organizaciones sociales, estudiantiles y docentes del estado anunciaron que se trasladarán a la Ciudad de México 
para sumarse a las acciones de resistencia de los integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE), tras el desalojo que sufrieron del Monumento de la Revolución, donde tenían instalado un 
plantón contra la reforma educativa desde septiembre pasado. De paso, anticiparon movilizaciones en el tercer 
informe del gobernador Rafael Moreno Valle, al acusar que su gestión utiliza las mismas prácticas represivas de la 

administración federal. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/07/se-movilizan-poblanos-al-distrito-federal-para-apoyar-a-la-
cnte/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Explosivo entregado en una casa de Texmelucan mata a un policía al detonar 
Un paquete fue entregado al filo de las 16:30 horas de ayer en una casa en la calle Álvaro Obregón, del 
fraccionamiento Estrella, perteneciente a la colonia Ojo de Agua en San Martín Texmelucan. La dueña de la casa 
dijo en su declaración posterior que el aspecto sospechoso del paquete le hizo llamar a la policía. El agente 
Cristian Brandon Gutiérrez lo recogió unos 100 minutos después y cuando lo llevaba a su patrulla para 
inspeccionarlo se detonó. La explosión, según el parte oficial, arrojó al uniformado de 20 años a no menos de 10 

metros de distancia, matándolo en el acto. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/07/explosivo-entregado-en-una-casa-de-texmelucan-mata-a-
un-policia-al-detonar/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Exhorta Parra Jiménez a procurar para la niñez una formación integral 
Ante cientos de niños que acudieron al festejo que el ayuntamiento y el Sistema para el Desarrollo Integral de la 
Familia municipal de San Pedro Cholula organizaron para poder celebrar el Día de Reyes, la presidente municipal 
Dolores Parra Jiménez llamó a la sociedad y padres de familia a procurar para la niñez una formación integral y 
propiciar así personas plenas y felices para que aprovechen las oportunidades que la vida les ofrezca. “No importa 
lo que ellos quieran estudiar en un futuro; lo que importa es darles las oportunidades de desarrollo, para poder 
vivir plenamente, protegiendo sus derechos; guiándolos por el camino correcto para que sean ciudadanos de bien, 

ya que sólo así tendremos la sociedad que aspiramos”. (Redacción) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/07/exhorta-parra-jimenez-a-procurar-para-la-ninez-una-

formacion-integral/  

 

 
 
MILENIO  

 Inicia la Volkswagen la recontratación de mil 200 eventuales 
Entre enero y marzo de este año la empresa automotriz Volkswagen de México recontratará a mil 200 
trabajadores eventuales ante el arranque general de producción en la armadora que incluye el  nuevo modelo Golf 

VII, dijo en entrevista el secretario de prensa y propaganda del Sindicato Independiente de Trabajadores de la 
Industria Automotriz Volkswagen de México (Sitiavw), Federico Ruiz Garita. Detalló que la cifra de técnicos 
eventuales corresponde al personal que permaneció en nómina  hasta diciembre, cuyos salarios fueron 
subvencionados a finales del 2013 por la empresa automotriz y los gobiernos federal y estatal. (Verónica López) 
http://www.milenio.com/negocios/Inicia-Volkswagen-recontratacion-mil-eventuales_0_222577746.html  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Según presidente, el IEE pasó prueba del ácido con reforma electoral 
Al sobrevivir a la reforma electoral, recién aprobada por el Congreso de la Unión, que en un principio planteaba la 

“exterminación” de los 32 institutos locales con la creación del Instituto Nacional de Elecciones (INE), los 
organismos encargados de organizar los procesos comiciales en las entidades del país, incluido el de Puebla, 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/07/reforma-permitira-que-el-soapap-acabe-controlado-por-una-empresa-extranjera-luna/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/07/reforma-permitira-que-el-soapap-acabe-controlado-por-una-empresa-extranjera-luna/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/07/se-movilizan-poblanos-al-distrito-federal-para-apoyar-a-la-cnte/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/07/se-movilizan-poblanos-al-distrito-federal-para-apoyar-a-la-cnte/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/07/explosivo-entregado-en-una-casa-de-texmelucan-mata-a-un-policia-al-detonar/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/07/explosivo-entregado-en-una-casa-de-texmelucan-mata-a-un-policia-al-detonar/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/07/exhorta-parra-jimenez-a-procurar-para-la-ninez-una-formacion-integral/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/07/exhorta-parra-jimenez-a-procurar-para-la-ninez-una-formacion-integral/
http://www.milenio.com/negocios/Inicia-Volkswagen-recontratacion-mil-eventuales_0_222577746.html
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aprobaron la “prueba del ácido”, respecto de su utilidad y desempeño, aseguró Armando Guerrero Ramírez. El 
presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), sin embargo, reconoció la necesidad de fortalecer su 
funcionamiento, en los rubros de capacitación, fiscalización, rendición de cuentas y el mecanismo de selección de 
sus consejos, tal como plantea la reforma constitucional que está en su recorrido por los congresos locales para 
concretar su aval, y que aún deberá ser aterrizada en las leyes secundarias. (Álvaro Ramírez Velasco) 

http://e-consulta.com/nota/2014-01-06/politica/segun-presidente-el-iee-paso-prueba-del-acido-con-reforma-
electoral  
 

E-CONSULTA 

 Designarán a diputado que responderá tercer informe de RMV 
El viernes 10 de enero, los diputados electos sostendrán una reunión para elegir a los integrantes de la Mesa 
Directiva y al representante del Poder Legislativo que responderá el tercer informe de gobierno de Rafael Moreno 
Valle. Gerardo Mejía Ramírez, actual presidente de la Mesa Directivo y diputado del PRI, confirmó que los 
próximos integrantes de la LIX Legislatura deberán de reunirse de manera previa al 15 de enero, día en el que 

rendirán protesta, debido a que así lo marca la Ley Orgánica del Poder Legislativo. El priísta precisó que de 
manera previa a la sesión del 10 de enero, la Secretaría General del Congreso recibirá la documentación de los 
diputados electos, y que tomará la reservas necesarias en el caso de aquellos legisladores que tengan vigente un 
proceso de impugnación, esto luego de que la coalición 5 de Mayo, Movimiento Ciudadano (MC) y Pacto Social de 
Integración (PSI), se inconformaron por la designación de diputados plurinominales. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2014-01-06/politica/designaran-diputado-que-respondera-tercer-informe-de-rmv  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Controlan ligero escurrimiento de diesel provocado por 'ordeña' de ductos en Puebla 
Personal técnico especializado de Pemex Refinación controló un ligero escurrimiento de diesel provocado por una 
toma clandestina en el poliducto de 12 pulgadas Minatitlán-México, en las inmediaciones del ejido de San Agustin 
Tlaxco de este municipio. Como medida preventiva Pemex disminuyó el flujo en la operación del poliducto. 

Trabajadores del sector Ductos Mendoza de Pemex Refinación realizan los trabajos para eliminar los artefactos 
colocados ilícitamente y reparar el ducto afectado que se encuentra en un terreno despoblado. El área jurídica de 
la paraestatal tomó conocimiento de los hechos y presentará la denuncia respectiva ante el Ministerio Público 
Federal, para efectuar las averiguaciones correspondientes y deslindar responsabilidades. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/controlan_ligero_escurrimiento_de_diesel_provocado_por_ordena_de_ducto
s_en_puebla#.UstS9uWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Reanudan actividades Módulos de Atención Ciudadana del IFE 
A partir de este día los 46 módulos de Atención Ciudadana del IFE reanudaron actividades para realizar la entrega 
de credenciales que se tramitaron a finales del 2012, así como para continuar con la renovación de documentos 
con terminación “09” y “12”. El vocal ejecutivo Carlos Alberto Montero Catalán confirmó que habrá mucha 
demanda debido a que ya no son aceptadas como medio de identificación para hacer trámites u otras diligencias. 
El Registro Federal de Electores tuvo en 2012 un universo de 11 millones de credenciales “09” y 12”, además de 
que se lograron renovar 4.2 millones y se dieron de baja de la Lista Nominal el 1 de enero a 6.7 millones: 3.99 

con terminación "09" y 2.77 millones con terminación "12". (Pilar Bravo)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/reanudan_actividades_modulos_de_atencion_ciudadana_del_ife#.UstTguWv
5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Denisse Ortiz va por la aprobación de tres iniciativas en última sesión extraordinaria 
La diputada del Partido Acción Nacional (PAN), Denisse Ortiz Pérez, sentenció que en la última sesión 
extraordinaria de la LVIII Legislatura pugnará para que sean aprobadas tres de sus iniciativas para mejorar las 
condiciones de vida de las reclusas, el registro de deudores alimentarios y mayores recursos para la capacitación 
política de las mujeres. En entrevista, la legisladora local señaló que una de sus propuestas es hacer de carácter 
obligatorio a las autoridades penitenciarias contar con un padrón actualizado de las enfermedades de las reclusas 
y ofrecer la atención médica especializada. Refirió que desde el arranque de la actual legisladora presentó una 

reforma para integrar un registró de los padres que tras un divorcio han evadido su responsabilidad alimentaria 
con sus hijos con el objetivo de negarles se vuelvan a casar hasta que cumplan sus obligaciones. (Julio César 

http://e-consulta.com/nota/2014-01-06/politica/segun-presidente-el-iee-paso-prueba-del-acido-con-reforma-electoral
http://e-consulta.com/nota/2014-01-06/politica/segun-presidente-el-iee-paso-prueba-del-acido-con-reforma-electoral
http://e-consulta.com/nota/2014-01-06/politica/designaran-diputado-que-respondera-tercer-informe-de-rmv
http://periodicodigital.com.mx/notas/controlan_ligero_escurrimiento_de_diesel_provocado_por_ordena_de_ductos_en_puebla#.UstS9uWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/controlan_ligero_escurrimiento_de_diesel_provocado_por_ordena_de_ductos_en_puebla#.UstS9uWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/reanudan_actividades_modulos_de_atencion_ciudadana_del_ife#.UstTguWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/reanudan_actividades_modulos_de_atencion_ciudadana_del_ife#.UstTguWv5KY


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 07 de Enero de 2014 

 
 

 16 

Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/denisse_ortiz_va_por_la_aprobacion_de_tres_iniciativas_en_ultima_sesion_
extraordinaria#.UstUEeWv5KY  
 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Por definir el diputado que contestará informe de Moreno Valle 

El próximo 10 de enero, los diputados de la nueva Legislatura que entrará en funciones el próximo 15 de enero 

realizarán su reunión preparatoria con la finalidad de poder definir al diputado que responderá al Tercer Informe de 
Labores de gobernador, Rafael Moreno Valle. Así lo confirmó el actual presidente de la Comisión Permanente, 
Gerardo Mejía Ramírez, quien detalló que también en esta reunión previa, se definirá a la nueva Mesa Directiva que 
encabezará la primera sesión de la nueva Legislatura y que inicia con el informe del Ejecutivo Estatal. Mejía 
Ramírez confirmó quien sea elegido como presidente de la Mesa Directiva, será el responsable de dar contestación 

al informe que presente el mandatario estatal, ya que así lo establece la Ley Orgánica del Congreso local. (Angélica 
Patiño Guevara)  
http://contraparte.mx/por-definir-el-diputado-que-contestara-informe-de-moreno-valle/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Destinará Sagarpa mil 300 mdp para programas 
Para el manejo de nueve programas en la entidad poblana, la delegación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), estará destinando mil 300 millones de pesos en este 2014, 

informó el titular de la dependencia, Alberto Jiménez Merino. En entrevista indicó que en este año se crearon dos 

nuevos programas: Propesca y Proagro, que llegan a sustituir al Procampo. Informó que las ventanillas para recibir 
los proyectos estarán abiertas del 15 de enero al 30 de marzo de este año, por lo que se convoca a todos aquellos 
poblanos interesados en conseguir financiamiento a sus proyectos. Pueden participar en los programas: 
Bioseguridad Pecuaria, Desarrollo de Clúster Agroalimentario (Agroclúster); Producción Intensiva y Cubiertas 
Agrícolas (Procura). (José Romero)  
http://contraparte.mx/destinara-sagarpa-mil-300-mdp-para-programas/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aún no me defino si buscaré el CDM del PAN : Pablo Rodríguez 
Será hasta la próxima semana cuando el diputado electo del PAN, Pablo Rodríguez Regordosa defina si buscará la 
dirigencia municipal del albiazul o decida únicamente mantenerse como legislador a partir del próximo 15 de enero. 
En entrevista, el interesado aseveró que en estos momentos está analizando las condiciones en las que se 

encuentra su partido, para definir si siempre sí va por la dirigencia o no, pues dijo que antes de tomar la decisión, 

es importante conocer si existen las condiciones para lograrlo o no. Al dejar en claro que el interés personal se 
mantiene, Rodríguez Regordosa dijo que todo dependerá de este análisis, si al final será por segunda ocasión 
representante de su partido en la Capital poblana. “Estoy viendo como están las condiciones políticas, ver cómo 
están las circunstancias y tomar la mejor decisión, lo que sí es que será la próxima semana cuando decida si 
participo o no”, dijo. (Angélica Patiño Guevara)  
http://contraparte.mx/aun-no-me-defino-si-buscare-el-cdm-del-pan-pablo-rodriguez/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Abandonan docentes de Puebla a la CNTE 
Se prevé que sólo 50 docentes poblanos acudan al llamado de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE), para participar en una protesta por el desalojo que se registró ayer en el Distrito Federal, aceptó 
la integrante de esta agrupación en la entidad, Justina Vázquez Quintero. En rueda de prensa la integrante de este 

movimiento explicó que en punto de las 4:00 de la tarde los maestros de origen poblano se unirán a los demás 
inconformes en el monumento de la Revolución. En el caso de la entidad, descartó que vayan a realizar algún tipo 
de movilización para demostrar su inconformidad por la actuación de ayer de las autoridades del DF. Ayer 
elementos de seguridad del Distrito Federal desalojaron el plantón que se ubicaba en el monumento antes 
mencionado justificando esta acción como una demanda de los ciudadanos. (Maribel Velázquez)  
http://contraparte.mx/abandonan-docentes-de-puebla-a-la-cnte/  
 

 
 

http://periodicodigital.com.mx/notas/denisse_ortiz_va_por_la_aprobacion_de_tres_iniciativas_en_ultima_sesion_extraordinaria#.UstUEeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/denisse_ortiz_va_por_la_aprobacion_de_tres_iniciativas_en_ultima_sesion_extraordinaria#.UstUEeWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/por-definir-el-diputado-que-contestara-informe-de-moreno-valle/
http://contraparte.mx/destinara-sagarpa-mil-300-mdp-para-programas/
http://contraparte.mx/aun-no-me-defino-si-buscare-el-cdm-del-pan-pablo-rodriguez/
http://contraparte.mx/abandonan-docentes-de-puebla-a-la-cnte/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 Pablo Rodríguez analiza buscar la presidencia del Comité Municipal del PAN 
El diputado local electo, Pablo Rodríguez Regordosa, afirmó que aún estudia la posibilidad de registrarse para 
buscar la dirigencia municipal de Acción Nacional, por lo que la decisión final la tomará después de sostener una 
reunión con el actual líder, Gerardo Maldonado Balvanera. Afirmó que su registro depende de si tiene un respaldo 
total de los panistas a su candidatura, Además dijo que analizará la situación al interior de su partido, y entonces 
dará a conocer su disposición, esto la semana próxima, antes del vencimiento del plazo de la contienda municipal 
el próximo 12 de enero. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47807:pablo-rodr%C3%ADguez-analiza-

buscar-la-presidencia-del-comit%C3%A9-municipal-del-pan&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Frente frío 24 provoca temperaturas menores a 5 grados en Puebla 
El Sistema Meteorológico Nacional informó que el intenso Frente Frío Número 24 se extiende cruzando el Golfo de 
México hasta el centro de Veracruz, favoreciendo tormentas de muy fuertes a intensas en Chiapas y Veracruz; 
intervalos de chubascos con tormentas muy fuertes en Tabasco, así como intervalos de chubascos con tormentas 
fuertes en Puebla. Además, la entrada de humedad del Océano Pacífico y Golfo de México, favorecerá lluvias de 

ligeras a moderadas en el centro, oriente y sureste del país. De acuerdo con el pronóstico, para Quintana Roo se 
prevén intervalos de chubascos con tormentas muy fuertes, mientras que Hidalgo, Campeche, Oaxaca, 
Aguascalientes, Yucatán y Tamaulipas, podrían registrar lluvia moderada con chubascos aislados. También se 
prevén lloviznas o lluvia ligera en Zacatecas, San Luis Potosí, Nuevo León, Durango, Michoacán, Guanajuato, 
Querétaro y Tlaxcala. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47804:frente-fr%C3%ADo-24-provoca-
temperaturas-menores-a-5-grados-en-puebla&Itemid=126  

 
PUEBLA ON LINE 

 Martha Erika Alonso de Moreno Valle entrega juguetes en la sierra nororiental 

En gira de trabajo por la Sierra Nororiental de Puebla, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha 
Erika Alonso de Moreno Valle, entregó mil quinientos juguetes a menores del municipio de Huitzilan de Serdán e 
informó que el organismo repartirá 90 mil en todo el estado, con el objetivo de procurar que ningún infante 
poblano se quede sin la visita de los reyes magos en su hogar. Alonso de Moreno Valle reanudó el programa de 
Dignificación y Reequipamiento de Desayunadores Escolares, mediante el cual benefició a 736 estudiantes de 
nivel primaria, secundaria y bachillerato con el reequipamiento de 6 comedores pertenecientes a la Cruzada 

Nacional contra el Hambre, cuyo monto invertido fue cercano a los 230 mil pesos. Las localidades beneficiadas 
fueron Huitzilan de Serdán, Talcuaco, Talzintan y Totutla. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47802:martha-erika-alonso-de-moreno-
valle-entrega-juguetes-en-la-sierra-nororiental&Itemid=126  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Durante 2013 IPM atendió a 20 mil mujeres poblanas 
La directora general del Instituto Poblano de las Mujeres (IPM), Verónica Sobrado Rodríguez dio a conocer que 
durante el 2013, la dependencia estatal atendió de manera integral un promedio de 20 mil mujeres en todo el 
estado, en su mayoría, con asesorías psicológicas y jurídicas. “No solo en la capital se atiende a mujeres, que en 
su mayoría, han sido violentadas, sino también en el interior del estado por medio de las Unidades Regionales del 
IPM instaladas en los municipios de Teziutlán y Huauchinango”, aseguró la titular. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56680&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Durante-2013-

IPM-atendio-a-20-mil-mujeres-poblanas  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Pemex, tercera más rentable del mundo 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47807:pablo-rodr%C3%ADguez-analiza-buscar-la-presidencia-del-comit%C3%A9-municipal-del-pan&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47807:pablo-rodr%C3%ADguez-analiza-buscar-la-presidencia-del-comit%C3%A9-municipal-del-pan&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47804:frente-fr%C3%ADo-24-provoca-temperaturas-menores-a-5-grados-en-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47804:frente-fr%C3%ADo-24-provoca-temperaturas-menores-a-5-grados-en-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47802:martha-erika-alonso-de-moreno-valle-entrega-juguetes-en-la-sierra-nororiental&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47802:martha-erika-alonso-de-moreno-valle-entrega-juguetes-en-la-sierra-nororiental&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56680&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Durante-2013-IPM-atendio-a-20-mil-mujeres-poblanas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56680&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Durante-2013-IPM-atendio-a-20-mil-mujeres-poblanas
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Uno de los principales asuntos pendientes derivado de la Reforma Energética aprobada en la madrugada del 12 de 
diciembre pasado, es el de los impuestos que pagarán las empresas privadas por la exploración y extracción de 
hidrocarburos en México, actividades para las cuales éstas empresas quedaron habilitadas por primera vez desde 
1938 a través de dicha reforma, con el cambio introducido al artículo 27 de la Constitución. A juzgar por la 
sorprendente rentabilidad que devuelve el capital invertido en Petróleos Mexicanos (Pemex), las grandes 

petroleras deberían tener sumo interés en participar. Su objetivo no es el crecimiento, el empleo o los ingresos 
públicos de México. (César Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/pemex-tercera-petrolerams-rentable-del-mundo-
43996.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Avaló la PGR acciones de DEA 
En el penal de alta seguridad de Puente Grande, Jalisco, la presión del fiscal estadounidense Stephen May fue 

incisiva: “si no nos dices algo, si no colaboras, en Estados Unidos las prisiones no son como las de aquí, y además 
tienes familia, una nieta, si no quieres...”, tradujo Gregory Garza, agente de la Agencia Antidrogas (DEA), a su 
interlocutor Miguel Colorado. Junto a ellos, el ministerio público mexicano Martín Marín Colín, quien acompañaba a 
los funcionarios estadounidenses, no reportó en ninguna sección del proceso legal las amenazas que hicieron May 
y Garza a Colorado, pero los registros del Centro Federal de Readaptación Social en Puente Grande fueron testigos 
de la visita.  (Doris Gómora) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/negoci-dea-en-crceles-de-mxico-43997.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Entrevista. Faltaron dientes al TLCAN 
La concentración de las exportaciones en grandes empresas es producto de que desde los años sesentas se creo el 
programa de maquilas, el cual incentivó importar para vender fuera del país, pero nunca buscó a proveedores 
mexicanos, dijo Jaime Serra Puche, negociador del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), hace 
dos décadas, en su calidad de secretario de Comercio y Fomento Industrial. En entrevista con EL UNIVERSAL, 

Serra Puche afirmó que el acuerdo comercial trilateral superó sus expectativas y para el futuro habrá mayores 
oportunidades de atraer inversiones por las oportunidades que abre la reforma energética.  (Ivette Saldaña) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/-8220el-tlcan-supero-las-expectativas-8221-
43999.html  
 

 

COLUMNAS 

 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Seguridad decembrina, un engaño más 
El 13 de diciembre del año pasado, con bombo y platillo, el morenovallismo anunció la llegada de elementos 

que pertenecen a la Gendarmería Nacional, con el propósito de realizar labores de vigilancia y acercamiento 
con la ciudadanía en Puebla capital ante la cercanía de las fiestas decembrinas. 
El acuerdo fue que los elementos permanecerían en la entidad del 13 de diciembre de 2013 al 13 de enero de 
2014, y que compartirían los gastos el gobierno municipal con la alimentación y el gobierno estatal con el 
hospedaje. Efectivamente, llegaron los 150 cadetes de la Gendarmería Nacional, pero se hospedaron en la 
Academia Estatal de las Fuerzas de Seguridad Pública del Estado, con domicilio en la 10 Poniente 904 del 
centro de la ciudad. 

El ayuntamiento tenía un presupuesto asignado de 2.5 millones para la alimentación pero cuál fue la sorpresa 
al ver que los citados elementos de la Gendarmería Nacional estuvieron en dichas instalaciones sólo 72 horas, 
ya que las instalaciones carecían de los más elementales servicios que un elemento puede tener para su aseo 
personal, como agua potable, sanitarios y gas para bañarse con agua caliente. 
Además, de los 10 escusados disponibles cinco no cuentan con palanca para jalar el agua y que fluya hacia el 
drenaje. Los dormitorios carecían en las ventanas de vidrios para impedir que el frió entrara. Y qué decir de la 

comida. El presupuesto del ayuntamiento tenía contemplado desayuno, comida y cena. Sin embargo, los 
elementos sólo disponían para el desayuno atole de maicena, pan de dulce y huevos con jamón. En la comida 
espagueti o arroz, una naranja y un frutsi. En la cena, pan de dulce y café. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/pemex-tercera-petrolerams-rentable-del-mundo-43996.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/pemex-tercera-petrolerams-rentable-del-mundo-43996.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/negoci-dea-en-crceles-de-mxico-43997.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/-8220el-tlcan-supero-las-expectativas-8221-43999.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/-8220el-tlcan-supero-las-expectativas-8221-43999.html
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La empresa encargada de servir los alimentos fue banquetes Casa Álvarez. El propietario es compadre de 
Alberto Valencia Velasco, coordinador general de Administración, y esta empresa particular es la que le está 
dando la alimentación a los tres Centros de Reinserción Social del estado: el de San Miguel, con 3 mil 926 
internos; Tepexi,  con 968 internos, y Ciudad Serdán, con 541 internos. 
A las 48 horas de haberse instalado en la multicitada Academia Estatal de las Fuerzas de Seguridad Pública del 

Estado, el mando de la Gendarmería Nacional se comunicó a la Comisión Nacional de Seguridad, División 
Gendarmería Nacional, para enlistar las anomalías que se estaban suscitando. 
Fue cuando se les ordenó que se retiraran de la famosa Academia Estatal de las Fuerzas de Seguridad Pública 
del Estado, que dirige Mario Enrique Ramírez Olguín, director general de Planeación Estratégica y Desarrollo 
Institucional. 

Este personaje es el que está haciendo el gran negocio con su compadre Alberto Valencia Velasco, coordinador 
general de Administración y encargado de la Subsecretaría de Administración Policial y compadre de Facundo 

Rosas Rosas, secretario de Seguridad Publica Estatal. 
Para evitar que los elementos de la Gendarmería Nacional fueran retirados de Puebla por la ineficiencia del 
morenovallismo, los trasladaron a la Academia de la Policía Municipal en Bosques de San Sebastián. 
Y todo porque el morenovallismo no cumplió con lo acordado y por las pésimas instalaciones de la Academia 
Estatal, pero eso sí, los negocios de los compadres de Facundo Rosas siguen creciendo. 
Ver para creer. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2896 

 
(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos)  

 
El campo, gran pendiente del morenovallismo 

El sector agropecuario es uno de los grandes pendientes del morenovallismo. A la mitad del sexenio la 
propuesta de avanzar cuatro lugares en el “Índice de Mecanización del Campo” del Imco para 2014 y seis 
lugares más para 2017 quedó pulverizada y rebasada. 
En la práctica, los mototractores no cumplieron con esa premisa y los acuerdos de agricultora por contrato 
carecen de reglas que impulsen la productividad del sector agropecuario. 

El morenovallismo carece de una política de desarrollo integral para este sector. Sólo trató de paliar la 
mecanización y resolver vicios en la comercialización. 
Los resultados no son nada halagadores, ya que los productores siguen con sus esquemas tradicionales de 
producción y no se han desarrollado clústeres agropecuarios. 
De ahí la transcendencia de la política agropecuaria del Gobierno Federal, que en este año destinará más de mil 
300 millones de pesos. Invertirán 230 millones en el Programa Especial de Seguridad Alimentaria (PESA-FAO-

Sagarpa) y 650 millones a Proagro Productivo, antes Procampo. Recursos y programas que fueron adaptados a 
las condiciones actuales del campo mexicano y, en especial, del poblano. 

La Federación busca rescatar los proyectos de praderas para el ganado, represas de almacenamiento de agua 
de lluvia, acuacultura en el desierto con tilapia en estanques y proyectos de maquinaria agrícola en centrales 
comunitarias, con el propósito de alcanzar la seguridad alimentaria. 
Las praderas de pasto llanero se establecieron en la Mixteca desde 1991 para mejorar la alimentación del 
ganado que padece hambre durante la época seca. Las represas las empezamos establecieron en el sexenio del 

gobernador Manuel Barttlet Díaz. 
A diferencia del morenovallismo, el Gobierno Federal simplificó las reglas de operación, agilizó su publicación, 
incrementó en casi 10 por ciento el presupuesto y fortaleció en nueve programas y 59 componentes los apoyos 
para los productores en 2014. 
En este 2014, con la finalidad de alcanzar la seguridad alimentaria, se agregaron agricultura familiar rural, 
urbana y periurbana, dado que sólo la producción y la productividad permitirán revertir la pobreza, según los 
planteamos de la política agropecuaria federal.  

Un modelo adicional será el sistema nacional de Agroparques, que permitirá desarrollar clústeres que integren 
cadenas productivas con la provisión de los servicios básicos de organización empresarial.  

La visión del sector agropecuario federal contrasta con los objetivos del gobierno estatal, que a tres años de 
aplicarse ya fueron rebasados. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2897 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
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Un presidente reprobadísimo visita Puebla: Peña Nieto y sus encrucijadas 
Pero el máximo dolor de cabeza para Peña Nieto y su secretario Gerardo Ruiz Esparza es qué diablos hacer con 
el Segundo Piso de la autopista México-Puebla que arrebataron al gobierno estatal. ¿Se hace o no? Los 
agoreros del desastre adelantan que la resolución final será de escándalo: sustituir al Segundo Piso por un… 
Libramiento Norte que construirá por asignación directa… la empresa española OHL 

Lejos de consideraciones climáticas, Enrique Peña Nieto eligió visitar Acatlán de Osorio para inaugurar un 
hospital de mediana importancia en una de las pocas zonas del estado con fuerte apoyo al tricolor, donde se 
sentirá cómodo. Ni pensar en pararse en Puebla capital: se trata de una de las ciudades en la que recibe la 
peor evaluación a su desempeño. De acuerdo con la encuesta de Mas Data, levantada en diciembre de 2013 
tras la aprobación de la #ReformaEnergética, el mexiquense apenas encuentra el respaldo de 36 por ciento 

de los poblanos: uno de cada tres. Pocas cosas han cambiado desde entonces, y quizá, de hecho 
han empeorado con la ola de aumentos provocados por el incremento de impuestos y gasolinazos. El ánimo 

social anda caldeado: qué bueno que el presidente no se atreve a visitar la Angelópolis. No saldría bien 
parado. 
La evaluación ciudadana al trabajo del presidente es un electrocardiograma que afecta directamente a su 
partido, especialmente a los potenciales candidatos en 2016 y 2018. ¿Pero cómo van a fortalecerse sus 
mejores cuadros como Blanca Alcalá, Enrique Doger, Javier López Zavala, si los poblanos no los bajan de 
vendepatrias?  
No se trata de una exageración: apenas aprobada la #ReformaEnergética, la senadora Blanca Alcalá quiso 

hacer un control de daños a su imagen y se dedicó a dar entrevistas en ambientes controlados. Pero 
apenas en una de las primeras, al visitar los micrófonos de Fernando Canales en Ultra 92.5, recibió la ola 
de repudio: decenas y decenas de llamadas del auditorio en su contra. Pero la cosa no paró ahí. Al 
abandonar el estudio, un grupo de poblanos la enfrentó gritándole vendepatrias. El equipo de la senadora 

atribuyó a simpatizantes de Morena y Andrés Manuel López Obrador la cuasi agresión, pero la explicación no 
convenció a nadie. 

El partido resiente la acción de gobierno, pues en democracia se trata de un circuito indisoluble: si al 
Presidente le va mal, al PRI le va peor. El costo electoral de las medidas impopulares es inevitable. Las 
encuestas de Los Pinos y del propio CEN tricolor tienen un diagnóstico terrible: el tricolor no es competitivo 
rumbo a la batalla por la gubernatura en 2016. El PAN le saca una ventaja de dos a uno. Pero lo peor 
es que quizá su mejor candidata, Blanca Alcalá, está herida de muerte por su defensa y voto a favor de las 
reformas energética y hacendaria. 
A Peña Nieto le urge mejorar su imagen en todo el país para salir del reprobatorio 50 por ciento de 

calificación, pero en Puebla hay una encrucijada que no se atina a resolver: ¿cómo granjearse el apoyo de 
los poblanos sin pasar por el hecho de que el gobierno morenovallista se apropie de las 
obras? ¿Cómo evitar que Moreno Valle y el PAN se sigan fortaleciendo? Y he aquí la cuestión delicada: ¿cómo 
impedir que el delfín evidente, Cabalán Macari, haga obras y tenga espacios de lucimiento con dinero del 

gobierno federal? 
La ecuación no tiene una solución sencilla. Tanto que entre peras y manzanas, Puebla fue uno de los estados 
más perjudicados en el rubro de infraestructura del Presupuesto de Egreso de la Federación 

2014. Apenas dos obras de alto impacto: 800 millones para la regeneración del periférico ecológico y otros 277 
millones para el distribuidor 9 de la misma vialidad. Por si fuera poco, los primeros 350 millones para el 
periférico presupuestados para 2013 nunca llegaron, por lo que la obra no ha podido arrancar. 
Pero el máximo dolor de cabeza para Peña Nieto y su secretario Gerardo Ruiz Esparza es qué diablos hacer 
con el Segundo Piso de la autopista México-Puebla que arrebataron al gobierno estatal. ¿Se hace o no? 
Los agoreros del desastre adelantan que la resolución final será de escándalo: sustituir al Segundo Piso por 

un… Libramiento Norte que construirá por asignación directa… la empresa española OHL. 
En caso de confirmarse la versión sería una verdadera burla al gobierno estatal que acaba de ganar en 
tribunales federales la cancelación de la concesión de ese mismo Libramiento Norte a la empresa OHL que le 
entregó por asignación directa Mario Marín. Con la diferencia que tendrán que indemnizar por un monto que no 
se ha revelado. 

En teoría, el misterio del Segundo Piso de la autopista, o su sustitución por un Libramiento Norte, 
será resuelto este día en Acatlán, donde Peña Nieto haría el anuncio oficial de la obra, así como el 

mecanismo para asignarla. Lo que nadie puede pasar por alto es que se trata de un asunto de tiempos: en Los 
Pinos quieren que la obra se inaugure cuando Moreno Valle ya haya abandonado Casa Puebla y quizá 
sea un priista su nuevo habitante. Por ello, no es descabellado que el anuncio oficial se retrase nuevamente 
para que la SCT haga nuevos estudios. Pura táctica dilatoria. 
Peña Nieto tiene que ganarse el ánimo de los poblanos en beneficio de su partido. Pero el cariño se demuestra 
en la nómina, es decir, en obras y programas que beneficien en la entidad. Sin ello, seguirá teniendo 
una evaluación reprobatoria. Mientras tanto, qué bueno que el presidente no vino a Puebla capital: no 
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faltaría el poblano que quisiera mentarle la madre ante tantos aumentos. 
http://www.diariocambio.com.mx/2014/opinion/tiempos-del-nigromante/item/40913-un-presidente-
reprobadisimo-visita-puebla-pena-nieto-y-sus-encrucijadas 

 

(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 
 

Manuel Bartlett: los seniles argumentos 
Siempre se ha defendido. No es la primera vez que lo hace. 
Tal vez por eso sobrevivió tantas décadas en la esfera política. 
Pero sus recientes defensas ya son un patético y lastimoso espectáculo. 

Manuel Bartlett Díaz volvió al primer plano de la escena nacional luego de que la revista Proceso lo señalara 
como “protagonista” y “beneficiario” del asesinato de Enrique Camarena Salazar.  
Sin embargo lo que no tiene pierde es el argumento que ofrece frente al señalamiento periodístico. 

Ahora acusa a Carlos Salinas de Gortari, Enrique Peña Nieto y Miguel Ángel Osorio Chong de orquestar el golpe 
en su contra. Como si esos tres priístas pudieran “dictar línea” a la revista Proceso, como si pudieran mover los 
hilos detrás de la publicación. 
A ese grado ha llegado Bartlett. 
En su senil y lastimosa defensa el ex gobernador poblano acusa a la cúpula salinista - peñista de urdir el golpe 
en su contra y de utilizar para este fin al semanario fundado por Julio Scherer. 
¿Qué sigue Manuel? ¿acusar a Carlos Salinas de ser el co-director de Proceso? ¿y a Peña Nieto de ser Jefe de 

Redacción?¿Osorio Chong es su sub director editorial? 
La raquítica defensa de Bartlett es parte de una escena que solo puede calificarse como decadente. 
Lo apuntamos hace semanas, para referirse a Manuel Bartlett no hay más que recordar la frase “polvo de 

aquellos lodos”. 
Zanatta prepara choque con Moreno Valle 
Se llama Rosalio Zanatta Vidaurri. 

Es el diputado electo por el distrito electoral de Ajalpan, región que cubre toda la Sierra Negra poblana. 
La gran pregunta es: 
¿A qué le juega Rosalio Zanatta? 
En las últimas semanas Zanatta ha encabezado una serie de reuniones con ediles electos de extracción priísta. 
Por ejemplo, Rosalio presidió a una reunión que se llevó al cabo en la comunidad de El Tepeyac, enclavada en 
plena Sierra Negra. 
Ahí el diputado electo exhortó a los priístas a encabezar un bloque, un frente, ante lo que se dijo:“las medidas 

que el gobierno del estado impone sobre los municipios”.  
En el lenguaje político Zanatta está orquestando un bloque de presidentes municipalespriístasen contra del 
gobernador Moreno Valle.  
Por supuesto en las plenarias del Congreso del Estado, Rosalio no se va a confrontar con el ejecutivo estatal. 

Pero lo que si busca es que los presidentes municipales de extracción priísta desafíen al mandatario. 
En particular Zanatta buscará que los ediles se nieguen al programa “peso sobre peso” que propone el gobierno 
de Moreno Valle. Se trata de obras realizadas en forma conjunta entre Gobierno del Estado y Ayuntamientos 

para concretar obras magnas. Si la obra vale 50 millones de pesos, el Ayuntamiento aporta 25 y el estado 
abona otros 25 millones. 
Asimismo Rosalio ha alertado a los alcaldes electos a rechazar cualquier intento de implementar el llamado 
“Proyecto de Prestación de Servicios”(PPS). 
¿Pero cuál es el fondo de la actitud de Rosalio Zanatta Vidaurri al convocar a ediles electos adesafiar al 
gobernador Moreno Valle?  

Es simple, solo hay que hacer un repaso sobre la trayectoria del diputado electo. 
El fondo es que Zanatta es un marinista consumado. Estamos ante un fiel discípulo y adepto de Mario Marín 
Torres. 
Y por todo el estado Marín realiza reuniones privadas con el propósito de afianzar grupos tricolores que le 

permitan influir en las próximas elecciones a gobernador. 
Así lo hizo hace unas semanas en una reunión secreta en el complejo “La Vista Verde” de Tehuacán. 
Por increíble que parezca aún hay marinistas. Y aunque suene insólito, se siguen moviendo.  

Incluso la liberación de José Alfredo Arango García “engalló” a muchos políticos del sexenio pasado, quienes 
ahora saben que aun en el infierno se puede negociar. 
Por esto encontramos a personajes como Rosalio Zanatta Vidaurri quien en el fondo sirve a los intereses de 
Mario Marín. 
http://www.diariocambio.com.mx/2014/opinion/cupula/item/40884-manuel-bartlett-los-seniles-
argumentos#ixzz2phyV7Avz   

http://www.diariocambio.com.mx/2014/opinion/cupula/item/40884-manuel-bartlett-los-seniles-argumentos#ixzz2phyV7Avz
http://www.diariocambio.com.mx/2014/opinion/cupula/item/40884-manuel-bartlett-los-seniles-argumentos#ixzz2phyV7Avz
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(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
La fotografía económica 
El encarecimiento que se registró de un día para otro, del 31 de diciembre al 1 de enero, resulta más 
escandaloso que las históricas temperaturas a las que no estamos acostumbrados. Las cosas han llegado a tal 

grado que los comerciantes, como solía ocurrir, ya ni hablan de la cuesta de enero, sino del reto para enfrentar 
el tsunami económico más riesgoso. 
Con esta política de un día para otro en México se sumaron más pobres a los 53.3 millones que estaban 
contabilizados el año pasado, es decir la semana pasada. 

Explicado de otra forma, el 46.2 por ciento de la población vive en estado de pobreza de los cuales 11.5 
millones se considera que al enfrentar tres carencias, ya viven dentro de la pobreza extrema. 
¿Qué presente y qué futuro? 

Lamentablemente su situación está retratada en el mosaico de las estadísticas que se manejan en los 
escritorios de los servidores públicos, y en los discursos sobre todo de los candidatos en campaña. 
Pero de ahí no pasa. 
Y es que la suerte que viven quienes toman las decisiones en este país es muy distinta a la que viven esos 53 
millones. 
Y es muy distinta porque los que hoy deciden, hace 10 años, mínimo, viven dentro del presupuesto, son objeto 
de atenciones interminables —desde las canastas básicas por cortesía de los grandes consorcios de las tiendas 

de autoservicio—, se desplazan en vehículos del gobierno, sus ayudantes pagan la gasolina con vales, sus hijos 
estudian desde el kínder hasta los posgrados becados, a donde comen y cuando viajan todo lo firman, y tienen 
personal a su disposición que los blinda de la realidad que viven los que no están en su círculo. 

Capítulo especial para la casta de los trabajadores petroleros que hasta cirugías plásticas para ellos y sus 
familiares están incluidas en sus contratos. 
Y volviendo a quienes hoy se encuentran en la cúpula del poder, el grupo que hoy gobierna comenzó su exitoso 

trabajo desde el gobierno del Estado de México y ahora lo extendieron al gobierno de la República, desde 
donde no se han podido enterar de cómo es el día a día de ese 46.2 por ciento de los más pobres. 
¿Alguien les podrá informar? 
¡Ojalá! 
Porque con las condiciones en las que hoy vive el mayor número de mexicanos, no resultará fácil preservar a 
una sociedad en estado relajado para seguir tomando decisiones que hoy son analizadas con lupa por los 
analistas más objetivos. 

A usted, si no es servidor público de primero, segundo y hasta quinto nivel o trabajador de Pemex, ¿cómo le 
pinta? 
Recuerde que son tiempos de hablar, porque si no los que toman las decisiones en este país seguirán por el 
mismo camino, convencidos de que sus decisiones son la respuesta a las carencias y necesidades de México, 

sin poner el mínimo esfuerzo para aterrizar la justicia social que nos tienen prometida y que cada vez se ve 
más inalcanzable.  
Para los más pobres de Puebla, al menos se percibe una esperanza con el arribo a la Secretaría de Desarrollo 

Social de un talentoso humanista como es Luis Bank Serrato, que tiene prometida su palabra para trabajar 
con sensibilidad y sensatez, por encima de las coyunturas políticas. 
Hay que confiar. Muestra de su honradez, sensatez y compromiso los mostró cuando colaboró en el gobierno 
de Melquiades Morales Flores. 
http://www.diariocambio.com.mx/2014/opinion/la-manzana/item/40881-la-fotografia-
economica#ixzz2phzB4bn2  

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El TLC veinte años después 

Según la propaganda del gobierno salinista, con el Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y Canadá, 
México ingresaría al primer mundo. Seríamos un país rico, con bienestar para todos los mexicanos, con grandes 
oportunidades de trabajo para todos y formaríamos parte del grupo de países más poderosos del planeta. 
Por lo general nuestros políticos, desde Echeverría para acá, pecaron de algo que en un político es fatal, de 

falta de realismo. Salinas era un tipo inteligente, dicen que muy inteligente, pero poco realista. Ya lo había 
dicho el viejo líder cetemista, Fidel Velázquez: durante la inauguración de un congreso nacional cetemista, el 
entonces presidente Salinas fue y pronunció un discurso hablando de las maravillas que habían logrado los 
trabajadores mexicanos durante su gobierno. 
A los tres días, durante la clausura de dicho congreso, Fidel Velázquez habló afirmando que la situación de la 

http://www.diariocambio.com.mx/2014/opinion/la-manzana/item/40881-la-fotografia-economica#ixzz2phzB4bn2
http://www.diariocambio.com.mx/2014/opinion/la-manzana/item/40881-la-fotografia-economica#ixzz2phzB4bn2
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clase trabajadora era una de las peores de su historia. Entonces un reportero le preguntó: ¿eso quiere decir 
que el presidente mintió hace dos días cuando habló en el acto inaugural del congreso? Y la respuesta de don 
Fidel fue contundente: “yo no soy nadie para desmentir al señor presidente. Al señor presidente lo desmienten 
los hechos”. 
Y veinte años después de firmado el Tratado de Libre Comercio con los otros países de América del Norte, los 

hechos desmienten todo lo que Salinas dijo, que el TLC nos traería a los mexicanos. 
Con la política económica de los gobiernos surgidos de la Revolución Mexicana, éramos el país líder en América 
Latina y ahora somos el colero. 
Salinas nos inscribió en la OCDE, que viene siendo un club de países ricos, y somos el que está en último lugar: 
último en educación, último en bienestar de los mexicanos, último en seguridad, último en todo. Estamos ahí 

haciendo el ridículo y causando lástima. 
El Tratado de Libre Comercio sólo nos hizo un país exportador, pero qué cree, que 80 por ciento y un poco más 

de las empresas exportadoras son gringas, que están en México sólo para aprovechar nuestra baratísima mano 
de obra y todas las facilidades y privilegios que les otorga el gobierno. 
Con el TLC, que es parte del sistema económico neoliberal que nos impuso Salinas y que siguieron todos los 
gobiernos panistas y priistas hasta la fecha, hemos caído en el peor de los mundos: tenemos un porcentaje de 
pobres superior al 50 por ciento de la población y de ese 50 por ciento, más del 12 están en pobreza extrema; 
la inseguridad en el país ha alcanzado niveles nunca antes pensados; el desempleo es galopante y el campo, la 
producción agropecuaria y ganadera, está devastada. Somos un país dependiente alimentario y por si fuera 

poco, los campesinos han abandonado al campo por millones, para irse a las grandes ciudades a vender 
chicles, a lavar parabrisas o a pedir limosna, otros han emigrado a los Estados Unidos para ver si allá 
consiguen algún empleo que les permita alimentar a la familia que aquí dejaron. Se percibe una peligrosa 
descomposición social. 

Veinte años después de la firma de esa “maravilla” que se decía era el TLC, todos los mexicanos estamos 
convencidos de que fue un garrafal error con el que empezaron a agravarse todos nuestros problemas. 

Un panista, José Ángel Conchello, ex dirigente nacional de su partido y senador de la República cuando murió 
en un sospechoso accidente carretero, se opuso cerradamente al TLC con argumentos sólidos, irrebatibles. 
Escribió un libro denominado El TLC, un callejón sin salida, que le comentaremos mañana. Ese libro, que se lee 
con mucha facilidad, predice todo lo que ha pasado veinte años después. 
El presidente Peña Nieto en Puebla 
Hoy estará en Teziutlán el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, para inaugurar un 
hospital general de la región nororiental de Puebla y celebrar a las enfermeras por su día. 

El gobernador Rafael Moreno Valle le dará la bienvenida y acudirán a recibirlo la mayor parte de los 
funcionarios estatales, así como representantes de los diversos sectores del estado. 
Mañana miércoles estará en esta capital el procurador de la República, Jesús Murillo Karam, quien viene 
invitado por el gobierno estatal para inaugurar el nuevo edificio de la Procuraduría del Estado, que sustituye en 

el mismo lugar sobre el bulevar 5 de Mayo, al edificio construido en tiempos del doctor Alfredo Toxqui que 
sufrió serios deterioros en los últimos años y que hubo necesidad de demolerlo. 
Se recordó a los mártires de Río Blanco 

La Froc-Croc recordó, como cada año, a los trabajadores que murieron en un acto represivo en la 
fábrica de Río Blanco, Veracruz, en tiempos de don Porfirio. 
Hubo un acto en la 34 Poniente de esta capital, al que concurrieron representantes de más de 50 
organizaciones sindicales, afiliadas a la central mencionada. 
El orador fue el dirigente froquista René Sánchez Juárez, quien hizo una dura crítica a la reforma a la ley 
laboral por considerar que resulta perjudicial para la clase trabajadora ya que le quita muchas de las conquistas 

que a través de los años y de intensas luchas, los trabajadores mexicanos habían logrado. 
Consideró que ve muy difícil que con esa nueva ley laboral vaya a resolverse el problema del desempleo, que 
cada día crece más. 
Notas breves: Hace unos días, los últimos del 2013, falleció en esta capital quien fuera dirigente de 
los trabajadores de las artes gráficas, don Oscar Lerín. Fue durante muchos años miembro de la CTM y 

uno de los promotores de la vivienda entre sus agremiados. Nuestras sinceras condolencias a su familia y 
cercanos colaboradores… También en el 2013 nos abandonaron para siempre el dinámico periodista 

José Luis Oviedo, un entrañable amigo con el que compartimos desde nuestros años en La Opinión, luego 
en El Heraldo y después en Novedades. Se especializó en las fuentes culturales y se fue a México donde fue 
colaborador en Excélsior en tiempos de Julio Sherer. También falleció en los últimos meses del año pasado el 
fotógrafo de prensa Ignacio Patiño. Fue varios años fotógrafo de la oficina de prensa del gobierno del estado, al 
final se jubiló y se le veía poco. 
http://www.diariocambio.com.mx/2014/opinion/pulso-politico/item/40883-el-tlc-veinte-anos-
despues#ixzz2phzp9aST   

http://www.diariocambio.com.mx/2014/opinion/pulso-politico/item/40883-el-tlc-veinte-anos-despues#ixzz2phzp9aST
http://www.diariocambio.com.mx/2014/opinion/pulso-politico/item/40883-el-tlc-veinte-anos-despues#ixzz2phzp9aST
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(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Una poderosa madrina y las señales encontradas 

Un aspecto que no debe de pasar desapercibido y que ocurrió en plena temporada decembrina fue cuando el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, falló a favor del PRI y de su candidato a diputado por el 

distrito 16 con cabecera en la ciudad de Puebla, Víctor Manuel Giorgana Jiménez. 
El exlíder del Congreso local, recibió el apoyo del TRIFE y anuló la casilla que Giorgana Jiménez argumentó se 
había instalado de manera indebida, con lo cual obtuvo el triunfo en detrimento del perredista, Julián Rendón, 
quien se convirtió de esta forma en el gran perdedor de la contienda. 
El acto en sí ya es significativo, ya que modificó la conformación de la actual legislatura, ya que torpes como 

son el Instituto Electoral del Estado, modificó sus criterios de asignación de los plurinominales para quietarle un 
escaño al PRI, como un acto de represión por haber impugnado los resultados. 
Lo que poca gente sabe y lo realmente rico del tema, son los entretelones que se movieron tras bambalinas, en 
la impugnación presentada por Víctor Manuel Giorgana. 
Sucede que aunque se cansen de negarlo, Víctor Manuel Giorgana y la senadora Blanca Alcalá Ruiz, aún son 
“uña y mugre” y el exlíder del Congreso local, recurrió a los buenos oficios de su amiga, la expresidenta 
municipal de Puebla, quien se hizo cargo del asunto. 

Blanca Alcalá se ha hecho muy amiga de su compañera en la cámara alta, la también senadora Arelí Gómez, 
hermana del todopoderoso vicepresidente de noticieros de Televisa, Bernardo “Berni” Gómez. 

Arelí Gómez tiene una amplia trayectoria dentro del poder judicial de la federación, fue titular de la Fiscalía 
Especial de la PGR para los delitos electorales y jefa de la unidad de Asuntos Nacionales del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 
Siempre ha sido notable la influencia que Gómez y su poderoso hermano, ejercen sobre el TRIFE, 

especialmente sobre la magistrada María del Carmen Alanís. 
Curiosamente Alanís fue quien resolvió a favor de Giorgana Jiménez, quien de esa forma, se convirtió en el 
único candidato del PRI en ganar en Puebla capital, luego de que los seis restantes fueron aplastados por la 
maquinaria morenovallista. 
Con esto los bonos de Giorgana Jiménez se fueron hasta las nubes y ahora tiene todos los méritos para pelear 
por la coordinación de los diputados locales del PRI, cuya minibancada incomoda al gobernador, sobre todo si 
es el originario de Huauchinango quien quede al frente de los legisladores tricolores y no José Chedraui Budib. 

Y es que los blasones de Giorgana son suficientes para superar a cualquiera de sus compañeros, ha sido líder 
del Congreso en la LV legislatura, secretario particular el Gobernador, secretario de Desarrollo Social a nivel 

municipal y ganador como López Zavala en el 2001 de una diputación, cuando su partido fue arrasado 
electoralmente. 
La presencia de Giorgana como líder de la bancada priista incomoda al inquilino de casa Puebla, quien no tenía 
en sus planes a finales de año este movimiento y es que el serrano tiene como jefa política a la senadora 
Alcalá, quien tras bambalinas, ya demostró también su poder. 

Esta serie de señales, junto con el inminente arribo del exgobernador de Veracruz, Fidel Herrera a Puebla, 
tienen más que desconcertados a casa Puebla y es que se consideraban aliados del presidente Peña, quien al 
parecer ha recordado que llegó a Los Pinos bajo las siglas del PRI y se apresta para hacerse de todos los hilos 
del poder rumbo al 2015. 
En política el orden de los factores si altera el producto, o ¿Acaso será que se acabó ya la alianza? 
Agua de México y Mancera. Luego de que Efekto10 noticias diera a conocer que será Agua de México, quien 

se haga cargo durante los próximos 30 años del manejo del Sistema de Operador de Agua Potable de Puebla, 
más información se agregó a la recabada por este columnista. 

Dicen que detrás de Agua de México, se encuentra el actual jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Angel 
Mancera, quien tiene una excelente relación con las autoridades estatales. 
No cabe duda que amor con amor se paga. 
http://efekto10.com/una-poderosa-madrina-y-las-senales-encontradas/ 
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De Teziutlán a Acatlán. 
O lo que es lo mismo, de la sierra norte a la mixteca. 
El equipo de giras y eventos del presidente Enrique Peña Nieto informó ayer al gobierno del estado de Puebla 
que el mandatario ya no acudiría a Teziutlán este martes como estaba previsto, debido a las malas condiciones 

climatológicas que volvían muy riesgoso cualquier intento de sobrevuelo por la zona. 
Peña Nieto tenía programada una visita a ese municipio serrano para inaugurar el Hospital General de 
Teziutlán, el cual, se presume, será el más moderno de la entidad en equipamiento y uno de los más grandes, 
que incluso competirá con los del municipio de Puebla y el recién estrenado nosocomio de San Andrés Cholula. 
Después de transmitir la mala noticia vino una buena: que el Presidente, aun con la cancelación para Teziutlán, 

quería venir a Puebla y solicitaba que se le diera una alternativa para no dejar de saludar a los poblanos. 
Los interlocutores de la Secretaría General de Gobierno actuaron rápido y propusieron trasladar la gira 

presidencial a Acatlán de Osorio, en el sur del estado, donde todo estaba listo para inaugurar otro hospital 
recién concluido. 
Presidencia aceptó y Peña Nieto sí estará en Puebla. 
Con el mismo objetivo: la puesta en marcha de un nuevo nosocomio en compañía del gobernador Rafael 
Moreno Valle; aunque en distinto lugar: la mixteca. 
*** 
Justo después de la visita presidencial, dos integrantes del gabinete de Peña Nieto vendrán a Puebla para 

asistir como invitados especiales a la inauguración de nuevos inmuebles públicos. 
Jesús Murillo Karam, titular de la Procuraduría General de la República, estará en Puebla el miércoles para 
acompañar a Moreno Valle en el corte de listón de las nuevas oficinas de la Procuraduría General de Justicia. 
La sede de esta dependencia continuará donde ha estado desde hace varias décadas, en el cruce del bulevar 5 

de Mayo con la calle 31 Oriente. 
En 2012 se determinó la demolición de las antiguas oficinas para dar paso a un inmueble nuevo, moderno y de 

mayor funcionalidad para sus trabajadores. 
En su apertura, se asegura en los pasillos de la dependencia estatal, estará Murillo Karam. 
*** 
Al día siguiente de la visita del titular de la PGR, otro miembro del gabinete peñista podría aterrizar en territorio 
poblano. 
Se trata del mismísimo secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, de quien, se dice, acudirá al 
municipio de Tehuacán, el segundo más importante de la entidad, para inaugurar, también en compañía de 

Moreno Valle, las instalaciones de un Centro Integral de Prevención y Participación Ciudadana. 
Los centros de este tipo responden a un modelo nacional de prevención del delito.  
Puebla tendrá cinco. Tres en la capital y dos en Tehuacán. 
Y se supone que, si la agenda del secretario de Gobernación no cambia, en Tehuacán se estrenará uno el 

jueves. 
De ser así, habrá sido una semana muy intensa para el gobernador en aquello de las visitas federales, 
comenzando con la del Presidente. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3248679.htm 
 
(Rafael Micalco*) 
 
2014, el año para el PAN en Puebla 
"Un buen miembro de Acción Nacional, para definirlo en una sola fórmula, debe ser centro de irradiación activa 

de nuestra doctrina y de nuestras ideas. Es, repito, un sujeto de constante irradiación de ideas y de actividad." 
Efraín González Luna 
El año que inicia es una gran oportunidad para el Partido Acción Nacional en Puebla, como lo he afirmado en 
este espacio, estos son sin duda los mejores momentos del PAN en nuestro estado. 
En este año inicia la segunda parte del Gobierno de alternancia que impulsó nuestro partido en el 2010, los 

resultados positivos están a la vista de todos con la instalación de la planta Audi, que será un detonante en la 
economía local, la recuperación de diversas zonas como Pueblos Mágicos, lo cual ha traído un aumento del 

turismo, por mencionar algunos. 
En este año rendirá protesta la Quincuagésima Novena Legislatura local, con la bancada panista más numerosa 
en la historia del Congreso de Puebla, con el trabajo de los legisladores que resultaron electos en la pasada 
contienda electoral y que durarán cuatro años y ocho meses, sin duda será una legislatura muy prometedora. 
También inician 71 ayuntamientos panistas su labor por un periodo superior a los tres años al igual que los 
diputados, estando al frente de municipios con gran densidad poblacional como Puebla (1,539,819), Atlixco 
(127, 062), Amozoc (100,964), San Andrés Cholula (100,439) y Teziutlán (92, 246) por ejemplo, y otros que 
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por primera vez conocerán un gobierno panista. Será la oportunidad de Acción Nacional de imprimir su sello en 
estos municipios con planes de mayor plazo y proyectos de mayor alcance. 
En la capital culmina una de las administraciones mejor calificadas y por primera vez habrá continuidad en el 
trabajo y proyectos, mismos que han sido ya públicamente comentados por los alcaldes, el electo y el que se 
encuentra en funciones. 

Acción Nacional caminará junto con sus autoridades y representantes electos, ya que es desde ahí donde el 
legislador, gobernante y funcionario panista se debe distinguir de cualquier otro. Los valores de nuestra 
institución no son membretes, ni letra muerta, el trabajo de la institución será mantener presente nuestra 
mística para que ellos a su vez lo impriman en su trabajo en favor de todos los ciudadanos. 
Acción Nacional, internamente inicia con este 2014 un año de grandes transformaciones: la renovación del 

Consejo Nacional, considerado como la conciencia de nuestro partido, se renueva y con eso se fortalece. 
También avanzamos hacia una renovación de la dirigencia de la capital y de la dirigencia nacional. En próximas 

fechas estaré anunciando la renovación para el Consejo Estatal y más de 150 Comités Directivos Municipales. 
Todos estos procesos serán sin duda, en sus debidas proporciones, muestra de la unidad del partido, acoto 
enfáticamente que no es lo mismo unidad que uniformidad. La competencia interna no es muestra de división, 
sino de concurrencia de ideas. El debate no es muestra de confrontación, sino de que existen argumentos en 
las ideas. En suma, participamos en el PAN no porque pensamos idéntico, sino porque amamos la misma idea 
para México. Anticipo esto a las voces externas, apocalípticas, sectarias y radicales que seguramente 
intentarán dividirnos, confrontarnos o jurar nuestro final. 

El PAN en su 75 aniversario se muestra a los mexicanos como un partido fuerte, democrático y firme en sus 
principios. El PAN avanza firme rumbo a reconquistar al ciudadano para retomar el Gobierno Federal. Abrimos 
las puertas del partido para que haya mayor participación de ciudadanos libres en nuestra membresía, y 
refrendaremos nuestros principios que nos dieron origen en la manera de gobernar, legislar y estar cerca de los 

ciudadanos. 
El 2014 es el año del PAN, el partido de los ciudadanos, el mejor Partido de México. 

*Presidente estatal del PAN. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3248681.htm 

 
(Vicente Suárez Ravelo) 
 
El criterio del Tribunal Pleno de la S.C.J.N., durante2013 
Queridas lectoras y lectores:¡les deseo un excelente 2014! Empiezo el año con una breve, muy breve, síntesis 
de algunas jurisprudencias y tesis que el Tribunal Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, emitió en 
2013; espero que sea de su interés: 

1. ASEGURAMIENTO PRECAUTORIO DE LOS BIENES O DE LA NEGOCIACIÓN DEL CONTRIBUYENTE. EL 
ARTÍCULO 40, FRACCIÓN III, DEL CÓDIGO FISCAL DE LA FEDERACIÓN QUE LO PREVÉ, VIOLA EL DERECHO A 

LA SEGURIDAD JURÍDICA.[No. Registro: 2´002,711. Jurisprudencia. Materia(s):Constitucional. Décima Época. 
Instancia: Pleno. Fuente: Semanario Judicial de la Federación y su Gaceta. Tomo: Libro XVII, Febrero de 2013, 
Tomo 1. Tesis: P./J. 3/2013 (10a.). Página: 7]  
2. AMPARO DIRECTO CONTRA LEYES. NO OPERA EL CONSENTIMIENTO TÁCITO CUANDO SE RECLAMA UNA 
NORMA APLICADA EN PERJUICIO DEL GOBERNADO, A PESAR DE TRATARSE DEL SEGUNDO O ULTERIOR ACTO 

DE APLICACIÓN.[No. Registro: 2´002,703. Jurisprudencia. Materia(s):Común. Décima Época. Instancia: Pleno. 
Fuente: Semanario Judicial de la Federación y su Gaceta. Tomo: Libro XVII, Febrero de 2013, Tomo 1. Tesis: 
P./J. 1/2013 (10a.). Página: 5] 
3. SENTENCIAS EMITIDAS POR LA CORTE INTERAMERICANA DE DERECHOS HUMANOS EN ASUNTOS DONDE 
EL ESTADO MEXICANO FUE PARTE. PARA QUE SUS CRITERIOS TENGAN CARÁCTER VINCULANTE NO 
REQUIEREN SER REITERADOS.[No. Registro: 2´003,156. Tesis aislada 
Materia(s):Constitucional. Décima Época. Instancia: Pleno. Fuente: Semanario Judicial de la Federación y su 

Gaceta. Tomo: Libro XVIII, Marzo de 2013, Tomo 1. Tesis: P. III/2013 (10a.). Página: 368] 
4. AMPARO DIRECTO EN MATERIA PENAL. SUS EFECTOS CUANDO SE CONCEDE POR INCOMPETENCIA POR 

RAZÓN DE FUERO DEL JUEZ DE PRIMERA INSTANCIA.[No. Registro: 2´002,971. Tesis aislada. 
Materia(s):Común. Décima Época. Instancia: Pleno. Fuente: Semanario Judicial de la Federación y su Gaceta. 
Tomo: Libro XVIII, Marzo de 2013, Tomo 1. Tesis: P. XVI/2013 (10a.). Página: 358] 
5. PERSONALIDAD EN EL JUICIO LABORAL. EL AMPARO INDIRECTO PROMOVIDO CONTRA LO RESUELTO EN EL 

INCIDENTE RESPECTIVO, NO SE TORNA IMPROCEDENTE POR CAMBIO DE SITUACIÓN JURÍDICA CON MOTIVO 
DEL DICTADO DEL LAUDO EN EL JUICIO CORRESPONDIENTE (MODIFICACIÓN DE LA JURISPRUDENCIA P./J. 
110/2004).[No. Registro: 2´003,102. Jurisprudencia. Materia(s):Común, Laboral. Décima Época. Instancia: 
Pleno. Fuente: Semanario Judicial de la Federación y su Gaceta. Tomo: Libro XVIII, Marzo de 2013, Tomo 1. 
Tesis: P./J. 11/2013 (10a.). Página: 197] 
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6. SUSPENSIÓN PROVISIONAL. REGLAS PARA CONCEDERLA EN LOS JUICIOS DE AMPARO PROMOVIDOS 
CONTRA ÓRDENES DE APREHENSIÓN, TRATÁNDOSE DE DELITOS NO PREVISTOS EN EL ARTÍCULO 19 DE LA 
CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS.[No. Registro: 2´003,171. Jurisprudencia. 
Materia(s):Común, Penal. Décima Época. Instancia: Pleno. Fuente: Semanario Judicial de la Federación y su 
Gaceta. Tomo: Libro XVIII, Marzo de 2013, Tomo 1. Tesis: P./J. 8/2013 (10a.). Página: 187] 

7.CUENTA DE UTILIDAD FISCAL NETA (CUFIN). LAS NORMAS QUE REGULAN EL PROCEDIMIENTO DE SU 
INTEGRACIÓN PUEDEN EXAMINARSE A LA LUZ DE LOS PRINCIPIOS TRIBUTARIOS DE EQUIDAD Y 
PROPORCIONALIDAD.[No. Registro: 2´003,840. Jurisprudencia. Materia(s):Constitucional, Administrativa. 
Décima Época. Instancia: Pleno. Fuente: Semanario Judicial de la Federación y su Gaceta. Tomo: Libro XXI, 
Junio de 2013, Tomo 1. Tesis: P./J. 17/2013 (10a.). Página: 5] 

8. AUDITORÍAS AMBIENTALES VOLUNTARIAS. LA INFORMACIÓN Y DOCUMENTACIÓN GENERADAS POR LOS 
PARTICULARES O SUS AUDITORES Y ENTREGADAS A LA PROCURADURÍA FEDERAL DE PROTECCIÓN AL 

AMBIENTE DURANTE SU TRAMITACIÓN, SI BIEN SON DE CARÁCTER PÚBLICO, NO PODRÁN DIVULGARSE SI SE 
ACTUALIZAN LOS SUPUESTOS PARA SU RESERVA TEMPORAL O SE TRATA DE DATOS CONFIDENCIALES.[No. 
Registro: 2´004,651. Jurisprudencia. Materia(s):Constitucional. Décima Época. Instancia: Pleno. Fuente: 
Semanario Judicial de la Federación y su Gaceta. Tomo: Libro XXV, Octubre de 2013, Tomo 1. Tesis: P./J. 
26/2013 (10a.). Página: 5] 
*Maestro en Derecho. Abogado postulante y asesor jurídico.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3248680.htm 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Parque vehicular de Desarrollo Social, en pobreza extrema 
Muy jodida resultará la cruzada contra la pobreza en Puebla, prioridad número uno para este 2014. 
Para empezar habrá que ver los recursos financieros, humanos y materiales que dispondrá el nuevo secretario 
de Desarrollo Social, Luis Banck Serrato. 

Si nos remitimos exclusivamente al parque vehicular de la dependencia, compuesto por 194 unidades, donde 
se han registrado robos y extravíos, pues ya se chingó la patria morenovallista. 
Y es que nadie puede explicar hoy que nueve vehículos aparezcan como robados en la secretaría y lo peor: el 
silencio cómplice. 
¿Qué garantías podemos tener los poblanos de la contratación en dólares del nuevo asesor en Seguridad, el 
colombiano Oscar Naranjo, si en las dependencias del gobierno del estado se roban vehículos y todos callan? 
Se trata de nueve camionetas que se robaron: una Chevrolet Kodiak 2002 con placas SF-32-078, Nissan NP-

300 2010 con placas SJ-25-472, Chevrolet Tornado 2011 con placas SJ-32-599, Ford F-150 2007 con placas 

SG-93-994, dos Nissan Estaquitas con placas SH-03-012 y SH-19-457, así como tres Nissan NP-300 2010 con 
placas SJ-25-480, SJ-25-467 y SJ-25-477. 
El desorden que enfrenta en el manejo del parque vehicular el nuevo secretario de Desarrollo Social, Luis 
Banck, se registra desde el mismo hecho que la prima del anterior titular, Mario Rincón, no ha entregado la 
unidad que tiene bajo su resguardo. 
Sí, Patricia Rincón, particular de su primito, dispone de un automóvil Volkswagen, marca Gol 2012, placas TXG-

55-61. Ya dejó la dependencia para irse a Desarrollo Rural con Mario y se le olvidó regresar el coche. 
Lo que queda claro es que el dinero destinado a la pobreza en Desarrollo Social se utilizó, entre otras cosas, en 
cinco vehículos a disposición del secretario del ramo. 
Un gasto pendejo mientras Puebla subió del cuarto al segundo lugar en marginación. 
El uso del parque vehicular revela negligencia, complicidades y, sobre todo, el derroche de gastos en unidades 
que se supone se utilizan para atender a los más pobres. 

Ya se vio que nunca llegaron a las comunidades jodidas de la entidad. 
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http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11461&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Puebla, un calvario para los federales 

Vaya si fue un fin de año triste para los 150 elementos de la Gendarmería Nacional que tuvieron la desgracia 
de ser asignados a Puebla para colaborar con las fuerzas de seguridad locales en las labores de vigilancia en la 
temporada decembrina. 
Y es que, desde su llegada a la capital, vivieron un auténtico calvario. 
El acuerdo entre niveles de gobierno establecía que, en el mes que estuvieran en Puebla, los federales debían 
hospedarse en las instalaciones de la Academia Estatal de las Fuerzas de Seguridad Pública, ubicadas en la 10 
poniente 904 en el centro de la ciudad. 

Así lo hicieron. 
Sin embargo, en lugar de los 30 días pactados, sólo aguantaron 72 horas en ese lugar. 
Las pésimas condiciones en las que se encuentran las instalaciones de la academia motivaron la graciosa huida. 
Falta de agua potable, gas y un drenaje colapsado, además de dormitorios con ventanas sin vidrios para 
contener el frío, son apenas modestos ejemplos de lo que tuvieron que sortear. 
En el tema de la comida, el asunto no mejoró. 

A los federales los tuvieron “hambreados” desde su llegada, imponiéndoles una dieta 
que consistía en atole y pan en el desayuno, spaghetti  o arroz, una naranja y un Frutsi en la comida y pan de 
dulce con café para la cena. 
Penoso. 
Lo curioso de esto es que, de acuerdo con versiones de los gobiernos estatal y municipal, se contaba con un 
presupuesto de más de dos millones y medio de pesos para sufragar los gastos de los elementos federales 
durante sus estancia en Puebla. 

Como que no checa la cantidad gastado con el bajísimo nivel de alimentación y calidad de servicios que 
recibieron los uniformados. 
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Tal vez el misterio se aclare si le cuento que la empresa contratada para proveer la alimentación tiene vínculos 
cercanísimos con Alberto Valencia Velasco, encargado de despacho de la Subsecretaría de Desarrollo 
Institucional y Administración Policial de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal, un incondicional del 
secretario Facundo Rosas Rosas. 
Esta empresa es la misma que se encarga de proveer la comida para los tres CERESOS de Puebla, sirviendo a 

3926 internos en San Miguel, 968 en Tepexi y 541 en Ciudad Serdán. 
Haga cuentas y dimensione el tamaño del negocio. 
El penoso final de esta lamentable historia fue la llamada vía radio que realizó el mando asignado a cargo de 
los federales la Comisión Nacional  de Seguridad, división Gendarmería Nacional, dando a conocer las 
anomalías suscitadas, recibiendo la orden de abandonar inmediatamente las instalaciones de la academia 

poblana, buscando inmediatamente un alojamiento alternativo. 
Lo anterior puso en ridículo a Mario Enrique Ramírez Olguín, Director General de Planeacion Estratégica y 

Desarrollo Institucional de la SSP, quien recibió la encomienda de encargarse de todo lo necesario para 
garantizar una adecuada estancia de los elementos federales en Puebla. 
Vaya fracaso. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11462&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
Urge la Señora Dresser a Monsieur Bartlett: ¡Saque los Cadáveres del Closet! 
Otra vez Bartlett. 

Este lunes 6 de enero, luego de que un día antes la revista Proceso publicó un reportaje de Jesús Esquivel sobre 
las supuestas ligas de Manuel Bartlett con el narcotráfico, el ex gobernador de Puebla salió al paso de las críticas 
con sus tradicionales medias verdades, que, al final de cuentas, son medias mentiras. 
O verdades sospechosas. 

O mentiras piadosas. 
El escenario no pudo ser mejor: Noticias MVS, de Carmen Aristegui, y la tradicional Mesa de los Lunes, 
conformada por Denise Dresser, Lorenzo Meyer y Sergio Aguayo. 
Si un psicoanalista hubiese analizado a Bartlett –a partir de los cambios de voz y de respiración- habría 
concluido que éste pasó de una neurosis juvenil –con el ego robusto a todo lo que da- a una histeria galopante. 
En efecto: don Manuel entró pleno, gozoso, a la discusión y terminó aplastado, sobre todo por Denise Dresser, 

con esa respiración que suele anteceder los infartos. 
El papel de Carmen Aristegui, en cambio, fue el de una moderadora respetuosa, muy lejos de la periodista que 
enfrenta a sus entrevistados con esa vena crítica que la ha hecho singular. 

No podía ser de otra manera. 
Aristegui determinó un día que Bartlett era un hombre probo al que nunca se le cayó el Sistema y que nada tuvo 
que ver con  fraudes patrióticos ni con autoritarismos de países bananeros y, en consecuencia, se dedicó a 
quitarle el polvo de las solapas y a hacerlo merecedor de un trato que sólo le da a Andrés Manuel López 

Obrador. 
En ese papel estuvo Carmen Aristegui. 
Un papel cordial con el hombre al que denostó una y otra vez la señora Dresser, quien, entre otras lindezas, le 
dijo: “Usted se llama limpia paloma en una cloaca. (…) Hay toda una trayectoria entre la reputación de una 
revista (Proceso) y la reputación que usted tiene. (…) Parecería que usted tiene dos caras: la del nacionalista 
comprometido y la del inquisidor abusivo. El que defiende el patrimonio nacional y el que guarda algunos de los 
secretos más oscuros del viejo régimen. (…) Por más que ha intentado reinventarse como una figura 

progresista, tiene a mi juicio demasiados esqueletos en el closet: el fraude patriótico en Chihuahua, el asesinato 
de ‘Kike’ Camarena, la Caída del Sistema y la corrupción del periodo salinista durante el cual usted ocupó un 

papel central…. (…) ¿Quién es el verdadero Manuel Bartlett y cuándo va a contar lo que tiene que decir?”. 
A todo esto (créalo, lector), Bartlett sólo respondió con una descalificación: 
-Creo que todo este tiene que ver con una posición ideológica tuya… 
-No. Simplemente estoy listando los datos duros que están asociados con usted y su trayectoria –reviró la 

Dresser-. No es una posición ideológica, es una posición basada en evidencias. 
A partir de ese momento, la voz del otrora durísimo ex secretario de Gobernación se tornó blanda, huera, débil. 
Los agudos se impusieron a los graves en la tonalidad. 
Una voz temblorosa, enojada, se adueñó de su narrativa. 
Más tarde, Denise Dresser reapareció con unas frases perturbadoras: “Hay quienes dirían que fue usted quien 
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traicionó a la patria en 1988 con la elección fraudulenta que usted avaló. (…) Usted describe el sistema 
autoritario como si no hubiera sido parte central de él. Se presenta como una blanca paloma en una cloaca. 
¿Debemos entonces tomarle la palabra de que usted nunca se ensució?”. 
-Bueno, esa es una pregunta filosófica. Esas son hipótesis y agresiones que no tienen sustento –dio por 
terminado el tema un evasivo Manuel Bartlett. 

En ese marasmo, éste acusó a Proceso de estar manejada por (sonría el lector) Carlos Salinas de Gortari, 
Enrique Peña Nieto y Miguel Ángel Osorio Chong. 
No más. 
No menos. 
También defendió su honra, aunque a medias. 

A la señora Dresser le dijo: “La reputación que yo tengo es una reputación que no permito que…”. 
No menos. 

No más. 
Valió la pena el debate, pero habría sido mejor si Lorenzo Meyer, Sergio Aguayo y Carmen Aristegui hubieran 
cedido su espacio a la muy puntual Denise Dresser. 
Aunque viéndolo bien qué bueno que esto no ocurrió, pues estaríamos lamentando la muerte por infarto 
fulminante del respetable y bondadoso senador Bartlett. 
Una vez que por enésima vez Aristegui salvó al ex gobernador de Puebla, éste, aliviado, le lanzó una orquídea a 
la conductora: “Gracias, Carmen: ojalá hubiera muchas como tú”. 

Y no. 
Faltaba más. 
Ojalá hubiera muchas como Denise Dresser. 
Tan puntual. 

Tan elegante.  
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6681 

 

(Pájaros en el Alambre) 
 
El día de hoy andará por el estado de Puebla el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, hasta anoche se 
sabía que sólo estará en el municipio de Acatlán donde inaugurará un hospital. Nos cuentan que ya no estará en 
Teziutlán donde inauguraría otro nosocomio. 
Esta visita es tan esperada no sólo por los priistas poblanos, sino también por varios panistas que quieren hablar 
unos minutos en privado con el Presidente; otros simplemente quieren saludarlo y sacarse la foto con él para 

presumirla en las redes sociales. 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, inició ayer sus giras de despedida por diversos puntos 
de la ciudad, pues en menos de dos meses concluirá su encomienda. Conforme avancen los días iremos 
escuchando ‘Las Golondrinas’ con más fuerza, pero mientras eso sucede, el alcalde no parará de trabajar. 

Fue un buen acierto de la administración capitalina las actividades decembrinas y de fin de año como la 
instalación de la 'Ciudad Mágica' y el Desfile de Reyes Magos, pues miles de familias poblanas y turistas se 
unieron en torno a todo ello, y más cuando ninguna tuvo costo. 

Al interior del PAN siguen sin ponerse de acuerdo con el nombre de quién será el coordinador de su próxima 
bancada que entrará en funciones a partir del 15 de enero. Hay muchos aspirantes pero hasta el momento no se 
toma una decisión, entre ellos destaca Fernando Manzanilla Prieto, Jorge Aguilar Chedraui y Patricia Leal Islas; 
esta última ya trabajó en el Congreso del Estado en los tiempos en que Rafael Moreno Valle Rosas era el 
presidente de la extinta Gran Comisión. 
Los que andan muy tristes son los diputados locales salientes, pues la mayoría dejará de vivir del presupuesto, 

con ellos se van sus asistentes y personal de confianza, algunos de estaban en la nómina legislativa. Desde 
diciembre ya comenzaron a hacer las maletas, pues a la vuelta de la esquina está la LIX legislatura. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6683 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Los personajes del 2014 
¿Quiénes son los personajes de este 2014 que se convertirán en el centro de las miradas, los reflectores y que 
darán material de sobra para las columnas políticas? 
En pocas palabras ¿quiénes tendrán el sartén por el mango en los tenebrosos terrenos del poder político? 
Para bien o para mal, ya hay una lista y también una aproximación de cómo podrán conducirse.  
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1. Tony Gali Fayad 
Obvio, el personaje de moda del 2014 y casi seguro de los próximos 4 años: ahora resulta que tooooodos los 
adoran. Hasta los priístas que apoyaron a Enrique Agüera y los panistas que pertenecen al bando cada día más 
fracturado y débil de Fernando Manzanilla. Ojo, la alcaldía de Puebla por casi 5 años puede ser miel sobre 
hojuelas para quien se convirtió en un periodo muy corto de tiempo en el favorito del gobernador, sin embargo, 

la pregunta obligada es ¿cuánto tiempo más Gali será el incondicional de Moreno Valle? La posición de alcalde 
de la capital poblana es la seducción más tentadora para mirar para arriba: rumbo a Casa Puebla. Si Gali hace 
un buen papel y abona para su causa, difícilmente alguien lo pueda parar.  
Y ya a estas alturas, aparecieron muchos ‘tiradores’ para la “minigobernatura”. 
2. Pablo Rodríguez Regordosa 

Lo más parecido a Freddy Krueger: la pesadilla de los empresarios y un montón de panistas se hizo realidad. 
Emanado de la anquilosada ultraderecha poblana y enviado por el mismo gobernador (muchos comentan que 

fue una forma inteligente y mesurada para sacarlo definitivamente del gabinete) Rodríguez Regordosa 
retrocede a una posición a la que nunca pensó regresar: en febrero ocupará la presidencia del Comité Municipal 
del PAN, un cargo muy devaluado por sus últimos dirigentes, sin embargo, Pablo, con el camino ya recorrido y 
su hambre de reconocimiento, sin lugar a dudas, tratará de atraer los reflectores a cualquier precio y 
aprovecharlo como trampolín político. Ya lo hizo una vez: dejó defenestrado el Comité Municipal pero lo 
impulsó a conseguir la candidatura a la alcaldía. 
3. Víctor Manuel Giorgana 

Tal vez sea uno de los poquísimos priístas con autoridad moral para servir de contrapeso en el próximo 
Congreso, el cual está prácticamente saturado de morenovallistas. Una vez que el tribunal federal le dio la 
razón y avaló su triunfo como diputado local, inesperadamente el expresidente del PRI regresa a la arena 
política y está pujando por convertirse en el nuevo líder de la bancada de los priístas, misma que muchos 

afirman que ya tiene amarrada Pepe Chedraui. 
4. José Chedraui Budib 

El empresario y amigo cercano del presidente Peña Nieto se perfila para convertirse en el líder de la bancada 
priísta. Y es que nadie sabe cómo, pero el diputado plurinominal cuenta también con la simpatía del gobernador 
Moreno Valle. ¿Así o más despejado el camino?, y ojo, no cuenta con ningún mérito o logro en el campo de la 
político… de la noche a la mañana, y con el apoyo de un grupo de empresarios que apostaron algo más que sus 
carteras, Pepe se convirtió en la revelación, gracias a su cercanía con el presidente.   
4. Eukid Castañón Herrera 
Posiblemente el más controvertido personaje integrado al círculo de confianza del gobernador. Sobran las 

historias de complicidades, amarres y acuerdos en lo oscurito orquestado por este hombre, incondicional desde 
que Moreno Valle era priísta y melquiadista. Después de ser rescatado de un corto exhilio tras el triunfo en las 
urnas como gobernador, Rafael Moreno Valle lo ubica en la Contraloría, sitio estratégico para controlar todo: 
secretarios, presidentes municipales, diputados, todo tipo de funcionarios públicos, en fin, a toooodo el 

gabinete. Ahora, con la promesa de llegar a la secretaría General de Gobierno, sólo se oficializará lo que Euikid 
ya venía haciendo: jalando los hilos invisibles y haciendo el trabajo… digamos, delicado, del gobierno estatal. 
6. Luis Banck Serrato 

Desde que fungió como subsecretario cuando Rafael Moreno Valle fue el titular de Finanzas en el sexenio 
melquiadista se sumó con todo al ambicioso proyecto político de su amigo. Tuvo una participación secundaria 
en el trienio de Enrique Doger (dicen que fue un pago de cuentas de Doger por el apoyo a la campaña que 
recibió de su entonces amigo Moreno Valle), después amplió sus horizontes al participar en una subsecretaría 
en el gobierno federal de Felipe Calderón, posteriormente emigró a la iniciativa privada y ahora, de vuelta al 
gobierno federal en una posición envidiable: al trampolín del que parten todos los sueños: la secretaría de 

Desarrollo Social. Se dice que Banck Serrato le espera un futuro muuuuuy próspero: está en la mira del 
gobernador para ocupar la llamada “minigobernatura”. 
7.  José Cabalán Macari Álvaro  
No fue una novedad cuando el gobernador nombró a Cabalán como nuevo secretario de Infraestructura, tras la 
renuncia de Antonio Gali Fayad. Y es que Cabalán ocupó el lugar que dejó Tony en todos los aspectos: se 

convirtió en el acompañante del gobernador. No hay gira, reunión o escenario en donde Cabalán no aparezca 
en la foto muy cerca de Moreno Valle. De ahí que no es descabellado las aproximaciones de muchos: que 

Cabalán también correrá por la minigobernatura. Banck y Macari parecen ser la apuesta del gobernador. 
Aunque también se habla de un tercero en discordia… 
8. Jorge Aguilar Chedraui 
Es, sin duda, el consentido del sexenio. Al exsecretario de salud no hay posición que no le quieran acomodar: 
como próximo diputado, muchos aseguran que será el dirigente de la bancada panista y, sobre todo, líder del 
Congreso. Otros también le apuestan a que Jorge será el próximo alcalde, o candidato a la minigobernatura… 
por lo mientras, será el hombre fuerte del gobernador en el Congreso del estado.  
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http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados#.UsvzPdIW1GY 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Saldos deficitarios en estados con alternancia 
El ocaso del poder absoluto que supone gobernar una entidad de la República Mexicana desde que este país 
vivió el proceso de alternancia política en 2010 con el arribo del Partido Acción Nacional (PAN) a la Presidencia, 
lo viven a partir de este 2014 un total de ocho mandatarios como saldo del episodio electoral de 2010. 

Fue en el mes de julio de hace cuatro años que Oaxaca, Puebla, Sinaloa, Tlaxcala, Tamaulipas, Veracruz, 
Quintana Roo y Zacatecas vivieron elecciones para renovar poderes locales, desde sus respectivos Ejecutivos 

hasta ediles, pasando por sus congresos locales. 
Los cuatro primeros estados vivieron procesos de alternancia política como consecuencia de modelos 
eternizados en el poder, pero caducos a la luz del juicio de la mayoría de la sociedad que castigó con un voto 
adverso abusos, obstinaciones seniles de un esquema anacrónico y una insuficiencia moral pública que los 

justificara por más tiempo en el escenario. 
En Puebla, Oaxaca y Sinaloa el PRI perdió como consecuencia de procesos más o menos análogos; en Tlaxcala 
el PAN que había arribado al gobierno estatal con un expriista de rancia trayectoria como Héctor Ortiz Ortiz, 
también enfrentó el voto de castigo por la evidencia de una administración llena de corrupción. 
En Tamaulipas, Veracruz, Quintana Roo y Zacatecas (este último gobernado por Miguel Alonso Reyes, un 
experredista convertido al priismo) los ciudadanos refrendaron con el voto a los partidos que han mantenido el 
poder sin sobresaltos ni aspavientos. 

Conviene detenerse en los cuatro estados que viven periodos de alternancia política en un acto inaugural 
cargado de simbolismos: el último tercio de sus respectivos periodos gubernamentales. 

Referencia obligada que deriva del encanto ofrecido a una sociedad agotada hasta el hastío por un partido que 
ya no ofrecía mucho, el saldo parece deficitario en términos de derechos sociales, respeto a la división de 
poderes, fomento a la pluralidad política y establecer límites a grupos de presión claramente visibles. 
Los jefes políticos de los equipos de gobierno en Puebla, Oaxaca, Sinaloa y Tlaxcala parecen ser los únicos 
actores en ignorar o soslayar la complejidad sociopolítica que ha erosionado la vida pública, para poner fin y sin 

remedio la tersa forma de ejercer el poder como sucedió en el México del pasado. 
Los titulares de los poderes locales en estas demarcaciones, Rafael Moreno Valle (PAN), Gabino Cué 
(Movimiento Ciudadano), Mario López (PAN) y Mariano González (PRI) se han visto disminuidos frente a 
legítimos y crecientes reclamos de apertura, tolerancia, políticas públicas eficaces y dosis de humildad. 
El saldo de la alternancia política es deficitario aun cuando los púlpitos en los que se han constituido los medios 
de masas dicten juicio contrario y parece difícil que los últimos dos años del periodo sexenal vaya a haber 

cambio de rumbo. Habrá que esperar. 
En el sótano… 

1.- Realidad. Una imagen en Twitter ayer debió encender focos de alerta en el aparato de inteligencia y 
Estado Mayor Presidencial la víspera de la visita del Presidente Enrique Peña Nieto a la sierra norte de Puebla. 
La patrulla consumida por las llamas tras un presunto atentado con artefacto explosivo en San Martín 
Texmelucan que aparentemente cobró la vida de un uniformado. 
2.- Un pasaje texmeluquense. El hecho registrado en redes sociales este lunes ocurre a unos meses (mayo 

de 2013) de que un grupo de policías, incluido el jefe de la corporación, Ofir Picazo Garrido, fueran detenidos 
por usurpación de funciones y portación ilegal de armas de fuego en un operativo en el que participaron 
efectivos del Ejército, Policía Federal y Ministeriales del Estado. 
3.- Grupos de autodefensa. Es el mismo sitio en el que desde hace meses operan al menos 13 grupos de 
autodefensa documentados en este mismo espacio y que nadie quiere advertir. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.Usv0etIW1GY 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Carrusel de secretarios peñistas 
Esta semana el gobernador Rafael Moreno Valle andará muy ocupado con los secretarios del gabinete 
de Enrique Peña Nieto que lo visitarán para diferentes inauguraciones de obras como hospitales, el nuevo 

edificio de la Procuraduría General de Justicia y el remodelado Auditorio de la Reforma. 
Como aquí se lo anticipé, el presidente Enrique Peña Nieto estará este martes en Puebla. 
Inicialmente iba a viajar a Teziutlán, pero por las condiciones climáticas ahora lo hará a Acatlán de 
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Osorio, donde inaugurará el hospital regional y festejará el Día Nacional de las Enfermeras y Enfermeros. 
El presidente Peña posiblemente asista acompañado de su esposa Angélica Rivera Hurtado, y de los 
secretarios de Defensa, Salvador Cienfuegos Zepeda; Marina, Vidal Francisco Soberón Sanz; 
Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, y de Salud, Mercedes Juan López. 
De acuerdo con fuentes de primer nivel, el Ejecutivo federal también se hará acompañar de los directores 

del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Sebastián Lerdo de 
Tejada Covarrubias y del Instituto Mexicano del Seguro Social, José Antonio González Anaya. 
Otro personaje que ha sido invitado por el gobernador Moreno Valle a la inauguración del Hospital Regional de 
Acatlán será el gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, en su calidad de coordinador de la 
Comisión de Salud de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago). 

*** 
El Hospital de Teziutlán es, en tamaño, similar a los hospitales generales del Norte y del Sur de 

Puebla, pero más grande que el de Cholula inaugurado también por el presidente de la República el pasado 
mes de noviembre.Consta de 100 camas, y de los más modernos equipos en rayos, mastografía, 
densitometría, ultrasonido, laboratorio, quirófanos y salas de endoscopia y terapia intensiva. 
En su construcción se invirtieron 508 millones de pesos, que no incluyen el costo del terreno donde está 
asentado. 
*** 
El Hospital de Acatlán es de carácter regional y sustituye a uno que tenía 25 años de antigüedad. Tuvo 

una inversión de 188 millones de pesos en obra y equipo. Tendrá seis especialidades, 11 consultorios, 45 
camas, dos quirófanos, áreas de urgencias y unidad de terapia intensiva. 
*** 
Las visitas de otros miembros del gabinete presidencial continuarán el miércoles y el jueves. Salvo 

cambio de última hora, el titular de la Procuraduría General de la República, Jesús Murillo Karam, 
inaugurará el miércoles el nuevo edificio de la Procuraduría General de Justicia sobre  el bulevar 

Héroes del 5 de Mayo entre 29 y 31 Oriente. 
La nueva sede tiene un costo aproximado de 130 millones de pesos, y está diseñada para contar dos 
cuerpos, un ala de oficinas generales y otra exclusivamente de servicios periciales. 
El jueves regresará a Puebla la secretaria federal de Salud, Mercedes Juan López para inaugurar junto 
con el gobernador Rafael Moreno Valle y el secretario de Salud del estado, Roberto Rivero Trewartha, el 
hospital de Teziutlán, en el corazón de la Sierra Nororiental. 
*** 

Para dejar en claro que sí ha cumplido lo que prometió en campaña como candidato y firmó ante el 
notario público, el gobernador Rafael Moreno Valle encabezará esta semana(posiblemente el 
miércoles) un acto que contará con la presencia de directivos y autoridades de diferentes 
instituciones que harán constar que sí hay una mejora en varios indicadores. 

Trascendió que durante el evento se presentará un video, con lo que el entonces candidato de la 
coalición Compromiso por Puebla ofreció y el documento que Moreno Valle firmó ante el notario número 
52 de la capital del estado, René Meza Cabrera, con el compromiso “Cumplo o me voy”. 

A ver con qué nos salen. 
*** 
Ahora que este martes acuda a Acatlán de Osorio, el secretario de Comunicaciones y 
Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, sería importante que explicara por qué de las 500 obras de mayor 
inversión económica dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación de 2014 al estado de Puebla sólo 
le tocaron cinco, es decir el 1% en contraste con otras entidades como Veracruz, el Estado de México e 

Hidalgo, que tendrán 53, 13 y 12 proyectos respectivamente. 
*** 
Por cierto. 
Cuentan que este lunes el presidente Enrique Peña Nieto estuvo en el estado de Veracruz, para 
conmemorar el 99 aniversario de la primera ley agraria del país, en un acto que reunió a más de 10 mil 

cenecistas. 
A decir de algunos testigos, los campesinos se mostraron poco entusiasmados con el primer 

mandatario, no se sabe si por los efectos de la cuesta de enero, el alza de varios productos de primera 
necesidad como consecuencia de las reformas fiscales o por que fueron convocados a las 10 de la mañana 
y la ceremonia comenzó tres horas y media después. 
*** 
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 

http://e-consulta.com/nota/2014-01-06/gobierno/solo-1-de-las-500-grandes-obras-federales-se-quedan-en-puebla
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(Trascendió Puebla) 

 
Que Granjas Carroll de México tiene en stand by una inversión de mil millones de pesos en la entidad –de los 
dos mil millones de pesos programados para 2013- debido a la operación de venta de acciones de los  
inversionistas estadounidenses a una firma de capital chino. 
Buena parte de la inversión se destinaría a la construcción de una nueva granja en la entidad para la 
producción porcicola y tenían planeada la construcción de un Rastro Tipo TIF en la región donde funciona la 
mayoría de las granjas en el distrito de Ciudad Serdán. 

La inversión que está aplicada es la relacionada a una nueva granja en el municipio de Guadalupe Victoria, obra 
que está por concluir, posterior a 11 meses de retraso. 
Que el banderazo del inicio de la construcción del edificio de la Procuraduría General de Justicia el estado lo dio 
la entonces procurador General de la República, Marisela Morales, durante el gobierno delFelipe Calderón 
Hinojosa, y será el hidalguense Jesús Murillo Karam,actual titular de la PGR, quien corte el listón. 
La construcción del edificio inteligente de la PGJE se inició con José Antonio Gali Fayad como secretario de 
Infraestructura y lo entrega completamente terminado el actual secretario, José Álvaro Cabalán Macari. 

Que como parte de los festejos por el 50 aniversario del inicio de operaciones de la planta armadora 
Volkswagen de México, directivos de firma alemana tienen en prensas la edición de un libro de la historia de los 
primeros modelos de los autos, empezando por el popular escarabajo. 
Se trata de un trabajo editorial que reúne testimonios, historias y el desarrollo progresivo de la empres 
automotriz en Puebla, investigados cuidadosamente durante más de dos años para reunir cinco décadas de 
labores en todos los niveles de una de las marcas con mayor presencia en el mercado mundial. 

Que el gobernador de Tlaxcala, Mariano González Zarur, rendirá el Tercer Informe Ciudadano el próximo 14 
del mes en el Centro de Convenciones de la capital del estado, a unos días del relevo en las presidencias 
municipales y la renovación del Congreso local. 
Sin duda el resultado de las elecciones intermedias no es el mejor saldo en materia política, es propio de un 
sistema democrático, pero seguramente el mandatario tlaxcalteca entrega buenas cuentas en la primera mitad 
de su mandato. 
http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_222757772.html 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Cambiar de dueño 
Fue muy comentada la anécdota divulgada en torno al inicio del rectorado de Enrique Agüera Ibáñez en la 
Universidad Autónoma de Puebla, cuando no era bien visto por el grupo del entonces gobernador Mario Marín 

Torres. 

El entonces exrector y presidente municipal electo de la ciudad capital, Enrique Doger Guerrero, le sugirió a 
Agüera Ibáñez acercarse al gobernador y al primer círculo marinista, porque no era bien visto. 
Heredero de la rectoría por su amigo acató sin miramiento la recomendación, y así empezó la integración 
orgánica de Agüera con el marinismo y hasta con compadrazgo terminaron, haciendo de la Universidad una 
extensión de la administración estatal. 
Eran unos 70 funcionarios universitarios los “tiradores” o aspirantes a suceder a Doger Guerrero en la rectoría, 
a cada uno de ellos se les dio una salida decorosa para allanar el camino al otro Enrique, finalmente ungido al 

interinato con boleto a la elección y reelección. 
Uno de los colaboradores del entonces rector Doger Guerrero le cuestionó por qué se había decidido por 
Agüera; la respuesta fue lacónica, pero tajante: “porque es el más pen...tonto”.   
Tendría el entonces alcalde capitalino un rector manejable e incondicional. 
Pero no ocurrió así, posterior al acercamiento con el marinismo, el encono de Marín contra Doger se extendió a 
la rectoría y empezó la limpia del dogerismo al estilo de los balcanes.  

La UAP había cambiado de dueño, como en un ciclo repetitivo, antidiálectico; se recicla como metáfora: 

“Agüera te sugerí acercarte con Marín, no que te entregaras”, retumba la sentencia dogerista en la línea 
sucesoria. 
http://www.milenio.com/firmas/pablo_ruiz_meza/Cambiar-dueno_18_222757737.html 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

http://impreso.milenio.com/
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Cuatro marinistas más van por su exoneración 
Las victorias legal y política de Alfredo Arango García, ex titular de la Secretaría de Salud, al salir de prisión en 
diciembre pasado, alentó las esperanzas de otros de sus compañeros en el sexenio pasado para salir bien 
librados de sus respectivos procesos. 

Este reportero documentó por lo menos cuatro casos más de marinistas que mantienen diversas peleas legales 
en juzgados federales para limpiar sus expedientes en la Secretaría de la Contraloría y en el Congreso, y que 
se sumarían a las tres victorias legales conseguidas por igual número de ex colaboradores de Mario Marín. 
El primer caso corresponde a Benjamín Berea Domínguez, ex director de la Comisión Estatal de Agua y 
Saneamiento de Puebla (CEASPUE), quien mantiene un juicio de amparo en el Juzgado Cuarto de Distrito para 

tratar de anular el proceso de determinación de responsabilidades que le inició el Congreso del Estado por 
irregularidades superiores a los 263 millones de pesos. 

Alejandro Víctor Agustín Pérez Morales, ex director de Planeación de la Comisión Estatal de Agua y 
Saneamiento de Puebla (CEASPUE), también mantiene abierto un juicio en el Juzgado Cuarto de Distrito para 
tratar de dejar sin efecto la multa interpuesta en su contra por la Secretaría de la Contraloría por 757 mil 
pesos. 
El 30 de diciembre pasado, Antonio Hernández y Genis, ex director del Colegio de Educación Profesional 
Técnica del Estado de Puebla (CONALEP), solicitó un amparo en el Juzgado Segundo de Distrito para investigar 
si tiene una orden de presentación o una orden de aprehensión. 

Eduardo Macip Zúñiga, ex director del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado (SOAPAP), sigue su 
lucha legal en el Juzgado Tercero de Distrito contra los procedimientos de determinación de responsabilidades 
que tiene en su contra en la Auditoría Superior del Estado. 
Estos son los cuatro ex colaboradores de Mario Marín que tratan de seguir los pasos de Alfredo Arango García. 

Además de Victoria Huerta y Efraín Ruiz Meneses, ambos ex subsecretarios de la SEDUOP, quienes lograron 
dejar sin efectos sus respectivos procesos de determinación de responsabilidades aplicados en la Secretaría de 

la Contraloría. 
Los nombres antes mencionados representan los casos más significativos de procesos contra marinistas y que 
deben sumarse a las órdenes de aprehensión que en teoría aún continúan vigentes contra el ex titular de la 
SEDUOP, Javier García Ramírez, y el ex subdirector de Prestaciones Médicas del ISSSTEP, Rodrigo Lazcano 
Fernández; además del proceso administrativo contra el ex secretario de Finanzas, Gerardo Pérez Salazar. 
Sin embargo, después de la liberación de Alfredo Arango García todo puede ocurrir en Puebla. 
** ** ** 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2804&-Contrastes-Cc%20Euo-I%20uiiisE%20s-
I%E1s-u%20i-pou-sc-yxoiyu%20oi%F3i 

 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Alta ineficiencia caracteriza a la empresa que se encamina a ganar el control del SOAPAP 

La versión de que la firma Agua de México va a ganar la licitación –que por invitación ha realizado el gobierno 
del estado– para administrar el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap) debería 
ser motivo de suma preocupación, ya que esta compañía hace poco más de un año enfrentó una severa crisis 
de eficiencia en el servicio que brinda en el Distrito Federal y ahora se encuentra en una circunstancia similar 
por el rompimiento que enfrenta con una empresa poblana. 
Agua de México no hace mucho ganó un bono especial –que al parecer consistió en un pago de entre 8 y 10 

millones de pesos– por haber sido la empresa, de un total de tres compañías, que ofreció mejores estándares 
de eficiencia en el Distrito Federal, pero esa condición está en tela de duda. 
En el Distrito Federal hasta hace unos años había cuatro empresas que se dividían en igual número de sectores 

los servicios de distribución de agua potable, operación del alcantarillado y cobranza del servicio. Luego se 
redujo a tres compañías, ya que Ingenieros Civiles Asociados (ICA) asumió el control de dos sectores. 
Hace poco más de un año, de las tres empresas, Agua de México estaba en el más bajo nivel de eficiencia en la 
prestación de servicios y, sobre todo, en la cobranza. La causa de esa situación era la extrema corrupción que 

existía entre su personal, situación que en algún momento externaron los propios directivos para buscar 
resolver los severos problemas de operación que enfrentaba y la colocaba en el riesgo de perder los contratos 
que tiene en la capital del país. 
Fue entonces cuando entró en su rescate una importante empresa poblana, cuyo personal todo es de la ciudad 
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de Puebla y muchos de estos trabajadores fueron empleados del Soapap. El equipo de trabajo se trasladaba 
cada semana al Distrito Federal para analizar los padrones de usuarios, atender las quejas de mal servicio y 
negociar con clientes el pago de tarifas atrasadas a cambio de mejorar el suministro de agua potable. En esa 
labor participaban al menos 40 brigadas, con vehículos nuevos, que peinaban las zonas de conflicto. 
Una parte fundamental es que se despidió a la mayor parte del personal que laboraba en Agua de México y fue 

sustituido por trabajadores de dicha empresa poblana, lo cual significó un cambio de 180 grados en la eficiencia 
de esa compañía. 
Eso permitió que en unos meses el servicio y la cobranza que hace Agua de México se elevara y quedara en 
primer lugar de calidad –por encima de la poderosa ICA–, principalmente en el rubro de adeudos atrasados. 
Destacó porque esto último se consiguió sin usar amenazas o emprender proceso de embargo contra morosos. 

Pero una vez que se tuvo esa situación exitosa, como ocurre con muchas compañías grandes, no le cumplió con 
los pagos a la empresa poblana y ésta se ha apartado de Agua de México, retirando los equipos de trabajo que 

le permitieron mejorar la calidad de los servicios. 
Tal situación coloca a Agua de México en las mismas condiciones de la crisis que enfrentaba hace un año. 
La empresa en cuestión inició con capital español, pero actualmente sus directivos son mexicanos, Diego 
Gutiérrez y su hijo José Miguel Gutiérrez, quienes lograron los contratos de administración del servicio de agua 
potable durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, y a lo largo de los últimos años han mantenido a 
un ejecutivo de origen chileno como el encargado comercial de la compañía y a un español como el responsable 
de la parte operativa. 

Lo relevante de conocer los antecedentes de esta empresa es que si la verdadera intención del gobierno de 
Rafael Moreno Valle fuera la de mejorar el servicio de agua potable no tendría que haber invitado a Aguas de 
México a participar en el concurso de licitación. 
El núcleo de un buen servicio de agua potable no es la participación de empresas privadas, sean grandes o 

pequeñas, de capital privado o nacional, sino que existe un programa que haga eficiente y de alta calidad el 
servicio de agua potable para que a su vez los usuarios sean corresponsables con el pago de las tarifas. 

Las ciudades de Monterrey, en Nuevo León; de Tijuana, en Baja California Norte, y de León, en Guanajuato, 
tienen servicios operadores de agua potable que son organismo públicos, que tienen cuentas saneadas y alta 
calidad en la distribución del líquido. Todo ello porque tienen un adecuado programa de eficiencia, algo de lo 
que ha carecido el Soapap en los últimos años. 
Por lo tanto, la alternativa para Puebla era solamente hacer eficiente al Soapap y no contratar a una empresa 
privada, que tendrá altos costos de operación y no necesariamente viene acompañada de un programa para 
optimizar los servicios que va a prestar. 

La empresa que gane la licitación tendrá que asumir 3 mil millones de pesos de adeudos del Soapap y a su vez 
pagar el costo de la infraestructura del servicio de agua potable al gobierno del estado. Tal condición 
seguramente implicará un aumento del monto de las tarifas y una extrema rudeza con aquellos usuarios que se 
atrasen en la erogación del pago del servicio. 

Esto hace sospechar que en realidad lo que busca el gobierno de Moreno Valle es tener altos ingresos 
económicos –no fiscalizables en su gasto– por la venta del Soapap, bajo la engañosa versión de que ello va a 
mejorar el servicio de agua potable. 

Pareciera que en realidad se busca fortalecer el gasto en torno a la figura del gobernador, sin importar el costo 
que tendrán que pagar los usuarios del Soapap. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/07/alta-ineficiencia-caracteriza-a-la-empresa-que-se-
encamina-a-ganar-el-control-del-soapap/ 

 
(Editorial) 
 
DESAMPARO ANTE LA PRIVATIZACIÓN 
La diputada federal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Roxana Luna Porquillo advirtió que la 

reforma al artículo 27 de la Constitución del país podría dejar en estado de indefensión a los habitantes de 
Puebla capital y la zona conurbada, ya que podría aplicar en la concesión del servicio de agua potable que 

impulsa el gobierno del estado desde septiembre del año anterior. 
Alarmante resulta que hasta ahora no se haya dado ni un instrumento o mecanismo de certidumbre a la 
ciudadanía poblana sobre el proceso iniciado unilateralmente por el gobierno del estado, con la atingencia 
vergonzosa del Congreso del estado para entregar un servicio básico, como el suministro del líquido, a la 

iniciativa privada. 
Más allá de que la advertencia hecha por la representante popular izquierdista se consume o no, lo cierto es 
que también se carece de garantías para hacer que la empresa que eventualmente resulte beneficiada con el 
otorgamiento de la concesión en comento cumpla con calidad su operación y, sobre todo, no deje a un solo 
poblano sin agua. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/07/alta-ineficiencia-caracteriza-a-la-empresa-que-se-encamina-a-ganar-el-control-del-soapap/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/07/alta-ineficiencia-caracteriza-a-la-empresa-que-se-encamina-a-ganar-el-control-del-soapap/
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Sobran en el mundo experiencias de privatizaciones de organismos administradores de agua potable en las que 
los gobiernos prácticamente han tenido que rescatarlos, ante la ineficiencia y negligencia de las empresas 
privadas que no saben otra cosa que hacer negocios, sin importar si la materia de su plusvalía son enseres 
prescindibles o recursos de primera necesidad, como el del caso que nos ocupa. 
De todas formas, la ciudadanía debe agotar todos los recursos legales a su alcance para oponerse a la 

privatización. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/07/desamparo-ante-la-privatizacion/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Cuidado con lo ocurrido en San Martín 
• A nadie conviene la inseguridad 

• Se cambia visita de Peña 
La explosión ocurrida la tarde de ayer en una colonia de San Martín Texmelucan, no debe dejarse pasar por 
alto, debido a las características del hecho, pues, a reserva de lo que arrojen las investigaciones, podría 
tratarse de una venganza o ajuste de cuentas, pues según se dice, el paquete había sido entregado a una 
familia, quienes de inmediato lo entregaron a la policía. 
Lamentablemente, cuando el elemento de la policía auxiliar lo iba a subir a la patrulla, el artefacto explotó y 
cobró la vida del servidor público y dejó intranquilidad en la población, donde no dejan de ocurrir desgracias 

desde hace tres años cuando la terrible explosión que convirtió al río en una serpiente de fuego de devoró todo 
a su paso. 

Puebla ha dejado de ser una entidad de paso para delincuentes, ahora se ha empezado a correr el riesgo de 
volverse un lugar donde los delincuentes pueden delinquir o ajustar cuentas pues un clima de inseguridad a 
nadie conviene. 
Pactado o no, el desalojo del campamento de los maestros de la Coordinadora en el Distrito Federal, fue una de 
las mejores decisiones que pudo haber tomado el jefe de gobierno capitalino la noche del domingo, aunque él 

asegura que su política de diálogo sí está dando resultados. 
“No es un desalojo, esto obedece, obviamente, a una serie de acuerdos que se han venido desarrollando de 
manera progresiva, tal cual y se pudo dar constancia, el gobierno de la ciudad ha dejado claro, dejado 
constancia, de ánimo de diálogo, de evitar la confrontación, y por supuesto del cuidado a la ciudadanía y de los 
ciudadanos de esta capital", señaló Mancera Espinosa. Ajá, bueno: 
CONFETI…La gira prevista para hoy del Presidente de la República Enrique Peña Nieto, se canceló debido al mal 

tiempo que prevalece en la región de Teziutlán, donde inauguraría el hospital regional con el gobernador del 
Estado Rafael Moreno Valle…pero que acudirá a Acatlán de Osorio, en la Mixteca Poblana donde no existen 

problemas meteorológicos. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=6064 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 

Por si usted extrañaba el ruido en el centro histórico no se preocupe, vendedores ambulantes regresaron a las 
andadas en calles como la 6, 8 y 10 poniente, claro, ahora que ya pasaron las fiestas de fin de año y temporada 
de Reyes, volvieron “recargados”, y es que los policías municipales que vigilaban la zona para evitar que se 
instalaran también tocaron retirada y los ambulantes otra vez a vender. 
A escasos 9 días de que entre la nueva legislatura del Congreso de Puebla, los partidos políticos se muestran 
herméticos para anunciar a su coordinador de bancada, aunque lo cierto es que el PRI y PAN, que son las dos 

más grandes, los nombres de Víctor Manuel Giorgana y Pepe Chedraui para el caso tricolor, así como Jorge 

Aguilar Chedraui y Pablo Rodríguez Regordosa en el blanquiazul, son los que más han sonado. Parece que 
ninguno destapará a su coordinador sin antes conocer el movimiento que hará el adversario. 
Una buena noticia para los guardianes del orden, estatales y ministeriales: en breve los policías podrán recibir 
créditos para Infonavit, así lo hizo saber el delegado de dicho instituto, José Manuel Treviño. 
Los financiamientos serán para la adquisición de vivienda de interés social, aunque todavía no se sabe el 
número exacto de empréstitos que se otorgarán en Puebla. 
El que está haciendo “changuitos” es el ex líder sindical de la sección 51 del SNTE, Cirilo Salas para llegar al 

Congreso de Puebla, y todo por la reasignación de diputaciones plurinominales por los consejeros del IEE, y 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/07/desamparo-ante-la-privatizacion/
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qunue dice que será prudente hasta conocer el resultado dicen que ya prendió todas las veladoras que se 
puedan para que los santos le hagan el favor. 
Ahora que ya casi termina el puente Guadalupe Reyes (y decimos casi porque todavía faltan los tamales del 2 de 
febrero) nos adelantamos con una recomendación que emitió ayer el Seguro Social para bajar los kilos ganados 
en vacaciones: 

Se debe iniciar con la actividad física. Se recomienda practicar de 30 a 45 minutos de  ejercicio, puede iniciar 
con 10 o 15 minutos y después ir incrementando el tiempo hasta llegar a una rutina completa. Recuerde que las 
tres comidas importantes –desayuno, comida y cena- no se deben posponer ni sustituir. Se deben evitar las 
grasas saturadas, los alimentos capeados y fritos, así como gelatinas, refrescos y  bebidas azucaradas. 
Y lo más importante, coma sólo lo necesario. 

http://www.ngpuebla.com/columna-angelopolitanas-28.html#.Usv5hdIW1GY 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Moreno Valle, ¿producto milagro? 

Algún día Rafael Moreno Valle será recordado como algo parecido al beato Juan 
Diego. Esto porque iniciado el milenio se topó con la entonces milagrera Elba Esther Gordillo Morales, 
encuentro que cambió la vida de Puebla para, según la nueva tendencia inspirada en el pragmatismo político 
nacional, mejorar e impulsar los buenos negocios digamos que oficiales. En este portento debo incluir a 
Felipe Calderón endilgándole funciones parecidas a las del Señor de las Maravillas, ya que el 

michoacano convirtió en cualidades las traiciones de la Maestra, apostasía que a Felipe le permitió 

ganar la Presidencia de México y a Rafael transformarse en gobernador de Puebla. 
Eso es lo que establece la historia reciente, hitos que nada ni nadie podrán borrar o tergiversar con 
la intención de que la sociedad olvide lo que produjo el fenómeno gordillista, suceso que dejo de serlo 
cuando Enrique Peña Nieto lo borró de la lista de compromisos políticos republicanos. La milagrera 
cayó en desgracia mientras que sus beneficiarios fueron objeto de la gracia que a sus hijos bien portados 
concede el sistema político mexicano. 
De este proceso milagroso surgió, además de un gobernador en pleno ejercicio de su poder, el portento del 

desarrollo urbanístico y recreativo. Puebla dejó de ser una referencia histórica patrimonial 
convirtiéndose en polo de atracción para los inversionistas cuyo éxito se basa en “asociarse” con el 
gobierno. 
Gracias pues a esa extraordinaria visión financiera y comercial, la entidad recibió el dinero fresco de los 
inversionistas que no dan paso sin huarache. Y se creó así el esquema de “pasivos financieros” que —
publicó el diario Cambio (6 de enero, 2014)— produjo un pasivo estimado de 9 mil 70 millones de 

pesos,cifra que se compara con la deuda contraída por el gobierno de Mario Marín Torres. 

La otra cara del “milagro” 
Para lograr no sólo la consecución sino la proyección del milagro gordillista, fue necesario replicar y 
dar formalidad jurídica a lo que entonces ocurría en el SNTE: en vez de delegados afines y sometidos a la 
directriz de la señora Gordillo, se designaron diputados confiables y dispuestos a ser sumisos 
seguidores del titular del poder Ejecutivo poblano. 
Por ello fue posible armar la estructura jurídica que dio legalidad a las acciones empresariales y 

gerenciales del gobierno morenovallista. De esta manera la obra pública tuvo la participación de la iniciativa 
privada a través de los Proyectos para la Prestación de Servicios (PPS), que no es otra cosa que un 
esquema de inversión privada en la cual —argumento el calderonato— el inversionista diseña, construye, 
financia y opera la infraestructura de apoyo a la prestación de los servicios públicos, todo ello sustentado en 
un contrato a largo plazo cuyo costo paga el gobierno, con dinero del pueblo, naturalmente. 
El estilo que también funciona en el Reino Unido —modelo copiado por la administración de Felipe 

Calderón— no incluye desde luego la “privatización” del criterio de los diputados. Esto es una de las 

modalidades que puso en práctica el gobierno morenovallista, aportación que —si fuese éticamente posible— 
seguramente ya se habría adoptado en la Gran Bretaña para que los comunes fueran tan comunes como 
nuestros ilustrísimos diputados. 
La piedra política filosofal 
La nigromancia también resultó parte de las aportaciones de Elba Esther; por ejemplo: el Panal, su 
partido, atrajo a los abejorros del PRD, PAN y Convergencia. Y con ese extraño e histórico amasijo se 
produjoCompromiso por Puebla, membrete que más tarde adquirió la condición de partido político —

perdone usted el siguiente eufemismo— independiente del poder gubernamental. 
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Una vez consensuado el criterio de nuestros legisladores, se les entregó la iniciativa que habría de 
producir el nuevo periodo legislativo y municipal consistente en cuatro años y ocho meses de gobierno. Y 
se acomodaron las calabazas que ocuparán el nuevo tren cuyo destino será la sucesión presidencial 
del 2018: diputados y presidentes municipales afines al proyecto diseñado —creo— para dar continuidad al 
programa que, si el PRI se vuelve a dormir, recibirá o apechugará el gobernador de un año ocho meses cuyo 

objetivo —también lo supongo— será abonar el terreno hacia Los Pinos. 
Así llegamos al tercer año de gobierno de Puebla. Con todo planchado pues. Si el que esto escribe 
hiciera eco a lo publicado por un colega columnista en cuyo espacio no hay más paradigma que el gobernador 
poblano, tendría que decir que Enrique Peña Nieto debería ir preparándose para entregar el poder a Rafael 
Moreno Valle Rosas. Pero como no comparto ese criterio chambón, diré que en este inicio del declive 

natural de su mandato (cuenta regresiva), Rafael está más que obligado a tomar en cuenta para 
interpretar el sentir de los poblanos. Y meterse en la cabeza que ya se acabó la milagrería personificada 

por Elba Esther Gordillo, ahora su piedrota en el zapato. 
http://www.poblanerias.com/2014/01/moreno-valle-producto-milagro/ 

 


